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ВЛАДИМИР ПУТИН
ОТМЕНЯЕТ ВЫБОРЫ
ГУБЕРНАТОРОВ
И ОДНОМАНДАТНИКОВ

ПРОКУРАТУРА ВОЗБУДИЛА
УГОЛОВНОЕ ДЕЛО ОБ ИЗБИЕНИИ
МАГОМЕДА ТОЛБОЕВА

ПРЕЗИДЕНТСКИЙ
ДАР ШКОЛЬНИКАМ ГРУЗИИ

ДВЕ РОДИНЫ
ТЕМУРА ИСЛАМОВА

В ПЕКИНЕ «МТАЦМИНДА»
БУДЕТ ПЕТЬ ПО-КИТАЙСКИ

БОЛЕЗНЬ МОЖНО
ПРЕДУПРЕДИТЬ

ЗАБЫТЫЙ ЭКСПОРТНЫЙ
ПОТЕНЦИАЛ

ИНТЕРЕСНОЕ ИССЛЕДОВАНИЕ

Об этом заявил
вчера президент Гру-
зии Михаил Саакаш-
вили во время посе-
щения нового адми-
нистративного зда-
ния патрульной по-
лиции.

-Техосмотры пока
еще используются
для злоупотребле-
ний, поэтому мы
приняли решение
объявить на них мо-
раторий до 2007
года, – сказал Миха-
ил Саакашвили. – Я
сегодня же отдам
распоряжение, что-
бы не требовали те-
хосмотров, а потом
внесу в парламент
соответствующий за-
конопроект. До 2007
года не будет ни те-
хосмотров, ни обя-
зательной страхов-
ки, а когда мы убе-
димся, что корруп-
ции в этом плане
действительно боль-
ше нет, мы восстано-
вим эти правила.

Президент сказал
также, что доволен
работой патрульной
полиции и пообещал
ее сотрудникам при-
бавление зарплаты,
отметив, что это де-
лается для того, что-
бы не было корруп-
ции.

ОБЪЯВЛЕН МОРАТОРИЙ НА ТЕХОСМОТРЫ

Тбилиси надеется на разряжение
напряжения в отношениях с Россией
Тбилиси надеется на

разряжение напряженности
между Россией и Грузией,
заявил на пресс-конферен-
ции в РИА "Новости" госми-
нистр Грузии по урегулиро-
ванию конфликтов Георгий
Хаиндрава.

"Очень надеемся, что на-
пряжение между Россией и
Грузией разрядится, что
прагматический взгляд на
проблемы восторжествует",
- сказал Хаиндрава.

По его мнению, единая и
богатая Грузия выгодна Рос-
сии. "Мы ждем, что Россия
поможет Грузии в этом воп-

росе", - сказал госминистр.
Касаясь предстоящих в

Абхазии президентских выбо-
ров, Хаиндрава напомнил по-

зицию Тбилиси, согласно ко-
торой, эти выборы не являют-
ся легитимными. При этом он
отметил, что позиция влас-
тей Грузии в этом вопросе
прагматична. В Тбилиси по-
нимают, что "де-факто выбо-
ры состоятся, и нам придет-
ся иметь дело с этими людь-
ми", - сказал госминистр.

Среди кандидатов в пре-
зиденты Абхазии нет про-
грузинских кандидатов, до-
бавил он. "Но мы постара-
емся, чтобы там у власти
оказались силы, которые
реально смотрят на вещи", -
сказал Хаиндрава.

Обсуждались вопросы урегулирования
грузино-осетинского конфликта

Первый заместитель
министра иностранных
дел России Валерий Ло-
щинин встретился вчера
в Москве с госминистром
Грузии по урегулирова-
нию конфликтов Георги-

ем Хаиндрава по его
просьбе. Об этом сооб-
щили в Департаменте ин-
формации и печати МИД
РФ.

"Была обсуждена ситу-
ация вокруг урегулирова-

ния грузино-югоосетинс-
кого и грузино-абхазского
конфликтов, а также неко-
торые актуальные вопро-
сы двусторонних отноше-
ний", - сообщили в МИД
РФ.

Известный итальянский прокурор
Джерардо Коломбо поделится опытом

с грузинскими коллегами
Известный итальянс-

кий прокурор Джерардо
Коломбо в четверг, 16 сен-
тября, прибудет в Тбилиси
с двухдневным визитом.
Об этом ИА "Новости-Гру-
зия" сообщили в офисе не-
правительственной орга-
низации "Международная
прозрачность Грузии".

Цель визита Коломбо в
Грузию - ознакомиться с

ситуацией в стране, с на-
правлениями борьбы с
организованной преступ-
ностью и искоренения
коррупции, поделиться
опытом.

Прокурор проведет
встречи с представителя-
ми руководства Грузии,
правоохранительных орга-
нов, НПО. В пятницу, 17
сентября, он проведет

пресс-конференцию в
офисе "Международная
прозрачность Грузии".

Коломбо в разное вре-
мя работал советником
парламента Италии, судь-
ей, прокурором. Он опуб-
ликовал несколько книг о
законодательных вопро-
сах и книгу воспоминаний
"Вредная привычка запо-
минать".

"Газпром" восстанавливает
поставки газа в Грузию

Как сообщили РИА "Новости" в "Газпроме", вчера "Тбилгази" и
"Газэкспорт" завершили переговоры о погашении грузинской
стороной задолженности за поставленный ранее российский
газ и гарантии 100-процентной оплаты текущих поставок.

"Стороны подписали дополнение к контракту между "Газэк-
спортом" и "Тбилгази", которое содержит график погашения
задолженности "Тбилгази", в соответствии с которым грузинс-
кая компания с августа текущего года обеспечивает 100-про-
центную оплату текущих поставок и погашает имеющуюся
задолженность до первого июля 2005 года.

"Газпром", в свою очередь, с 15 сентября восстанавливает
подачу газа "Тбилгази" в полном объеме - более 400 тысяч ку-
бометров в сутки", - сказал РИА "Новости" представитель пресс-
службы "Газпрома".

Ранее глава "Газэкспорта" Александр Медведев сообщал,
что задолженность Грузии по текущим поставкам газа состав-
ляет 12 миллионов долларов, а также порядка 50-60 милли-
онов долларов - по предыдущим поставкам.

Россия не намерена закрывать свое
воздушное пространство для Грузии
В Минтрансе РФ опро-

вергли утверждения Тбили-
си о намерении России зак-
рыть свое воздушное про-
странство для грузинских
авиакомпаний.

С 1 октября 2004 года
Минтранс прекратит аэро-
навигационное обслужива-
ние полетов авиакомпаний
стран СНГ в воздушном
пространстве России в слу-
чае непогашения имеющей-
ся задолженности за такое
обслуживание, говорится в
сообщении Минтранса РФ,
распространенном в поне-
дельник.

Разъяснения министер-
ства даны "в связи с появив-
шейся в СМИ информаци-
ей о введении российской
стороной ограничений в
транспортном сообщении с
Грузией".

Соответствующие уве-
домления были разосланы 3
сентября авиационным ад-
министрациям всех стран
СНГ, подчеркивается в сооб-
щении.

Долг грузинских авиаком-
паний за аэронавигационное
обслуживание в воздушном
пространстве России, по дан-

ным Минтранса РФ, состав-
ляет более 3,6 миллиона дол-
ларов.

"Таким образом, речь
идет не о намерении России
закрыть свое воздушное
пространство для грузинс-
ких авиакомпаний, а лишь о
необходимости погашения
долга", - подчеркивается в
сообщении Минтранса.

Что касается автомо-
бильного сообщения, то 7
сентября грузинской сторо-
не было направлено пись-
мо,  где приводились ре-
зультаты анализа выполнен-
ных рейсов на международ-
ных автобусных маршрутах
между Россией и Грузией с
начала 2004 года.

"Проверка показала, что
грузинские перевозчики не
соблюдают регулярность

осуществления рейсов, на-
рушают установленное рас-
писание. При этом, как пра-
вило, отсутствуют постоян-
ные места отправления ав-
тобусов в рейсы", - говорит-
ся в сообщении министер-
ства.

Минтранс России до сих
пор не получил грузинские
разрешения для российских
перевозчиков для работы
на маршрутах Москва - Тби-
лиси, Санкт-Петербург -
Тбилиси, Москва - Рустави,
Москва- Кутаиси.

"Это нарушает принцип
паритета, на основе которо-
го осуществляются между-
народные автобусные пере-
возки, и противоречит духу
соглашения между Прави-
тельством РФ и Правитель-
ством Республики Грузия о
международном автомо-
бильном сообщении от 3
февраля 1994 года", - подчер-
кивается в сообщении.

Кроме того, отмечается в
нем, "в Минтранс России по-
ступают обращения россий-
ских перевозчиков о нару-
шении их грузинскими парт-
нерами заключенных между
ними договоров".

Власти Грузии не должны препятствовать экономической активности людей
Власти Грузии не долж-

ны препятствовать эконо-
мической активности лю-
дей. Об этом заявил ми-
нистр экономического
развития Грузии Каха Бен-
дукидзе в беседе с журна-
листами, комментируя на-
блюдающийся в Грузии
ажиотаж в связи с измене-
нием курса национальной
валюты.

"Говорить о том, какой
курс лари для Грузии опти-
мальный - не стоит, а ана-
лиз механизма того, как ус-
танавливается курс на Тби-
лисской межбанковской ва-
лютной бирже, в банках -
интересный, но неэффек-

тивный метод при рассуж-
дении об экономических
процессах", - заметил ми-
нистр.

По его словам, "у грузин-
ских властей есть различ-
ные методы для того, чтобы
перебороть любые эконо-
мические проблемы - это и
политика валютного курса,
и налоговая политика, и си-
стемные изменения", - отме-
тил Бендукидзе.

"Рассматривать же одно-
сторонне эти компоненты и
вести разговор о том, какой
курс лари будет оптималь-
ным или какие налоги будут
оптимальными - достаточно
неэффективно", - считает

он. По мнению Бендукидзе,
главное - суммарная компо-
зиция всех этих компонен-
тов.

Он отметил, что колеба-
ния курса лари в ту или
иную сторону вовсе не озна-
чают в обязательном поряд-
ке катастрофическую ситу-
ацию, и привел в пример
Японию, в которой "курс
йены колебался около пяти
лет, но ничего плохого не
произошло".

Бендукидзе предложил
уделять большее внимание
реальному обменному кур-
су, а не номинальному кур-
су, который важен только
при негибкой экономике.

"Для гибких же экономик,
где возможны изменения
цен и где уважают частные
контракты, нужно исходить
именно из реального об-
менного курса", - заявил
министр.

"Ясно, что формирую-
щейся в Грузии новой струк-
туре грузинской экономики,
которая значительно более
легализована, сопутствует
более интенсивный инвес-
тиционный процесс - име-
ются в виду не только инве-
стиции, связанные со стро-
ительством трубопровода
Баку-Тбилиси-Джейхан, но
и экономическая актив-
ность многих тысяч людей.

И основная задача властей
- не препятствовать этой
экономической активности",
- отметил министр.

Как сообщил журналис-
там президент Националь-
ного банка Грузии Ираклий
Манагадзе, индекс реально-
го эффективного курса
лари с начала года вырос на
8% и в настоящее время
примерно равен показате-
лю января 2003 года - то есть
конкурентоспособность
грузинской экономики при-
мерно такая же, как полто-
ра года назад.

Номинальный обменный
курс лари с начала года, по
его словам, вырос на 20%.

Акции протеста
в Боржоми и Ахалцихе

Акции протеста местного населения в связи с отключения-
ми электроэнергии проходят в двух соседних районах Грузии
- в Боржоми и Ахалцихе, сообщает грузинская телекомпания
"Рустави-2".

Население этих городов протестует против ограниченной
подачи в их дома электроэнергии - всего по два часа в сутки.
В акциях протеста участвуют также недавно уволенные быв-
шие сотрудники местной энергетической компании.

Митингующие и в Боржоми, и в Ахалцихе требуют личного
прибытия на место министра энергетики Грузии.



 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН ОТМЕНЯЕТ ВЫБОРЫ
ГУБЕРНАТОРОВ И ОДНОМАНДАТНИКОВ

Президент Российской Федерации Влади-
мир Путин заявил, что в России необходимо
изменить избирательную систему, передает
телеканал «Россия».

Он отметил, что в стране необходимо ввес-
ти пропорциональную систему выборов депу-
татов Госдумы, а также привести механизм
формирования высшей исполнительной вла-
сти в регионах в соответствие с принципом
формирования правительства.

По мнению Путина, губернаторов следует
избирать законодательным собраниям реги-
онов по представлению президента.

Соответствующий законопроект в ближай-
шее время будет внесен на рассмотрение в
Госдуму. Путин попросил правительство и ру-
ководителей исполнительной власти в регио-

нах подготовить собственные предложения по
этому законопроекту.

Кроме того, согласно предложению прези-
дента, губернаторы будут оказывать большее
влияние на формирование органов местного
самоуправления. Путин попросил их теснее
взаимодействовать с руководителями муни-
ципальных образований, помогая в «каждод-
невной работе с людьми».

Президент также заявил о необходимости
создания общественной палаты по оценке де-
ятельности государственных структур. Она
должна стать местом проведения обществен-
ной экспертизы важнейших законопроектов,
а также осуществлять контроль за работой
госаппарата, в том числе и органов внутрен-
них дел, отметил Путин.

ПРОКУРАТУРА ВОЗБУДИЛА УГОЛОВНОЕ
ДЕЛО ОБ ИЗБИЕНИИ МАГОМЕДА ТОЛБОЕВА

Кузьминская межрайонная прокуратура воз-
будила уголовное дело по факту избиения Ге-
роя России летчика-испытателя Магомеда Тол-
боева сотрудниками милиции, сообщает РИА
«Новости».

«По результатам организованной прокуро-
ром Москвы Анатолием Зуевым проверки ин-
формации о неправомерных действиях сотруд-
ников милиции в отношении Героя России Ма-
гомеда Толбоева Кузьминской межрайонной
прокуратурой возбуждено уголовное дело по
признакам преступления, предусмотренного
пунктом «а» части 3 статьи 286 УК РФ (превы-
шение должностных полномочий)», - говорится
в заявлении пресс-службы прокуратуры.

Между тем, Управление информации и об-
щественных связей ГУВД Москвы распростра-
нило заявление, в котором отрицает факт пре-
вышения полномочий сотрудниками УВД Вос-
точного округа Москвы.

«Анализ собранных материалов дает основа-
ние утверждать, что опубликованные факты
бесчеловечного обращения с Толбоевым дей-
ствительности не соответствуют. В частности,
не подтвердилось наличие у сотрудников мили-
ции оружия, личный досмотр Толбоева, его из-
биение и «пинание», - говорится в сообщении,
поступившем в редакцию Ленты.Ру.

Напомним, о факте избиения Толбоева на-

писала газета «Московский комсомолец». По
информации, которую опубликовало издание,
вечером 8 сентября возле железнодорожной
станции «Выхино» сотрудники милиции остано-
вили Толбоева для проверки документов. Выяс-
нив фамилию, милиционеры жестоко избили
Героя России, пообещав напоследок «переда-
вить всех его соплеменников».

Однако ГУВД считает иначе. «Установлено,
что милиционеры потребовали от Толбоева
предъявить документы обоснованно. Примене-
ние сотрудниками милиции силы в допустимых
для такой ситуации пределах было спровоци-
ровано неповиновением Толбоева, его агрессив-
ностью и бранью», - говорится в заявлении
пресс-службы.

В интервью «МК» Толбоев изложил другую вер-
сию происшествия. По словам летчика, он сдер-
жался и не оказывал милиционерам никакого со-
противления. «Я мог бы раскидать этих сержан-
тов за секунду. Но я же понимал: потом скажут,
что я напал на них первым», - рассказал Толбоев.

Герой России полковник ВВС в отставке Ма-
гомед Толбоев - заслуженный летчик-испыта-
тель. Он знаменит тем, что в свое время гото-
вился стать командиром экипажа космическо-
го корабля многоразового использования «Бу-
ран». Он также занимал пост секретаря Совета
безопасности Дагестана.

ГРЕЦИЯ ПРОЩАЕТСЯ С ПОГИБШИМ В АВИАКАТАСТРОФЕ
ПАТРИАРХОМ АЛЕКСАНДРИЙСКИМ

По сообщению греческого Македонского
агентства новостей, гроб с телом Патриарха
был установлен вчера для прощания в одной
из часовен Афинской епархии Элладской пра-
вославной церкви, сообщает РИА «Новости».

Между тем, на месте катастрофы вертоле-
та «Чинук», в которой 11 сентября погиб Пат-
риарх и 16 сопровождавших его лиц, продол-
жаются спасательные работы. По поступив-
шим сообщениям, на данный момент из моря
извлечены тела девяти погибших. К поискам
в ближайшее время подключится батискаф,
который исследует обломки вертолета, нахо-
дящиеся в море на глубине около 1000 мет-
ров.

Вертолет «Чинук» греческой армии, направ-
лявшийся на Афон, упал в море в субботу око-
ло 11.00. Спасательные работы начались по-
чти с трехчасовым опозданием. По обвине-
нию в халатности был отправлен в отставку
начальник Генерального штаба греческих ВВС
генерал-лейтенант Панайотис Папаниколау.

Греческие телеканалы распространили за-
писи переговоров дежурных радарных стан-
ций, которые должны были сопровождать по-
лет VIP-рейса. После того, как вертолет про-
пал с экранов радаров, диспетчер одной из
станций слежения подумал, что вертолет при-
землился и приветствовал пилотов по радио,

причем не придал значения тому, что на его
приветствие не последовало ответа.

Примерно через полтора часа после катас-
трофы диспетчеры военных радарных стан-
ций обсуждали, куда мог деться вертолет, и
пытались найти экипаж по сотовому телефо-
ну. В результате тревога в связи с исчезнове-
нием вертолета была объявлена через не-
сколько часов после падения машины в море.

55-летний патриарх Александрийский Петр
VII, погибший в авиакатастрофе, был по про-
исхождению греком-киприотом. Он возглав-

лял одну из старейших поместных Православ-
ных церквей, основанную в Александрии Еги-
петской почти две тысячи лет назад, во вре-
мена Римской империи.

Александрийский Патриарх занимает одно
из первых мест в неофициальной иерархии
глав церквей. Кафедра Александрийского
Патриархата на протяжении всей христианс-
кой истории имела огромный авторитет, а
глава Патриархата считался главным специа-
листом по церковным канонам.

Вместе с Патриархом Александрийским в
авиакатастрофе погибли его брат, два мит-
рополита и епископ африканских епархий и
другие клирики, а также секретарь и совет-
ники Патриарха и пять членов экипажа верто-
лета - всего 17 человек.

Как сообщает ИТАР-ТАСС, в связи с авиака-
тастрофой, унесшей в субботу жизни Патри-
арха Александрийского и всея Африки Петра
VII и еще 16 человек, в том числе митрополи-
тов и епископа из ряда африканских стран, в
Греции объявлен трехдневный траур. Эта тра-
гедия фактически обезглавила Православную
церковь в Африке. Соболезнования в связи с
трагическим происшествием выразили пре-
зидент и премьер-министр Греции, лидеры
политических партий, архиепископ Афинский
и всея Греции Христодулос.

Власти КНДР разрешили британским
дипломатам посетить и осмотреть рай-
он загадочного взрыва на севере стра-
ны, произошедшего 9 сентября, сообща-
ет РИА «Новости».

Ранее находящийся с визитом в КНДР
заместитель министра иностранных дел
Соединенного Королевства Билл Рам-
мелл обратился к северокорейским вла-
стям с такой просьбой. В понедельник
утром он провел встречу с главой МИД
КНДР Пэк Нам Суном.

В ответ на высказанное в воскресе-
нье требование британской делегации
объяснить, что же все-таки произошло
9 сентября в провинции Янгагдо, Пэк
Нам Сун сообщил, что взрыв носил кон-
тролируемый характер и был связан с
ликвидацией горы при строительстве
большой гидроэлектростанции.

Билл Раммелл приветствовал факт
того, что власти Северной Кореи объяснили
причину взрыва. При этом он отметил, что эта
информация требует подтверждения. «Если
они хотят быть открытыми и сотрудничать с
международным сообществом, то нам дей-
ствительно нужно направить дипломатов в
данный район, которые подтвердили бы, что
причина заключена именно в этом», - отме-
тил замглавы Форин-офиса.

До понедельника КНДР хранила молчание
по поводу взрыва, произошедшего 9 сентяб-
ря и вызвавшего предположение о проведе-
нии ядерных испытаний.

Ранее представитель американской адми-
нистрации предположил, что вспышка пламе-
ни и гигантское грибовидное облако могло
быть всего лишь лесным пожаром.

Южнокорейские эксперты полагают, что
мощность взрыва в северокорейской провин-

ции Янгандо составила свыше 1000 тонн в тро-
тиловом эквиваленте. В момент взрыва со
спутников-шпионов было замечено грибовид-
ное облако диаметром в 3,5-4 км.

Согласно последним заявлениям предста-
вителей южнокорейского правительства, наи-
более вероятна, на их взгляд, версия о взры-
ве военного склада либо завода по производ-
ству вооружений.

Северокорейские перебежчики сомнева-
ются, что взрыв в КНДР связан со строитель-
ством ГЭС

Северокорейские перебежчики в Южной
Корее поставили под сомнение слова главы
МИД КНДР Пэк Нам Суна о том, что недавний
взрыв в провинции Янгандо, обеспокоивший
соседние страны, входил в планы строитель-
ства гидроэлектростанции. В интервью юж-
нокорейскому агентству «Ренхап» бывавшие

в тех местах люди сообщили, что круп-
ную ГЭС там строить нецелесообразно.

Перебежчик по фамилии Пак, кото-
рый в 1998 году работал в агитбригаде
строителей в уезде Ким Хен Чжик, где 9
сентября произошел мощный взрыв,
заявил, что в тех местах нет благопри-
ятных условий для ГЭС. По словам Пака,
в районах Вольтхан и Нотхалли, где про-
изошел взрыв, протекает река Хучхан-
ган, впадающая в крупную реку Амнок-
кан. Однако, сказал он, ее длина всего
100 ли (около 40 километров), ширина 5-
10 метров, а глубина едва достигает од-
ного метра. Поэтому для возведения
крупной электростанции она не подхо-
дит, считает перебежчик, окончивший
в 1992 году политехнический универси-
тет в Пхеньяне.

Агентство «Ренхап» приводит также
его слова о том, что в 1998 году ходили

разговоры о строительстве ГЭС на реке Хоч-
хонган между уездами Самсу и Хесан в той же
провинции, однако от места взрыва это «весь-
ма далеко». Вместе с тем, по словам Пака, в
середине 90-х годов он слышал о переводе в
район Вольтхан-Нотхалли завода по производ-
ству компонентов ракет, поэтому нельзя ис-
ключить и взрыва там ракетного топлива или
ракетной боеголовки, которые могли там хра-
ниться.

Приводится также мнение другого пере-
бежчика по фамилии Лим, который в 1991-
1993 годах служил в строительном управле-
нии министерства народных вооруженных сил
КНДР. По его словам, он «три-четыре раза бы-
вал в командировках в уезде Ким Хен Чжик»,
но там нет ни крупных рек, пригодных для стро-
ительства ГЭС, ни условий для транспорти-
ровки тяжелого оборудования.

В Ираке казнен
турецкий заложник…

На Интернет-сайте экстремистской груп-
пировки «Объединение и джихад», которую
возглавляет Абу Мусаб аз-Заркави, боевики
опубликовали видеозапись казни турецкого
заложника. На пленке вооруженные ислами-
сты перерезают заложнику горло, сообщает
Reuters.

«Меня зовут Дурмус Кумдерели. Я из Тар-
суса (город на юге Турции), водитель грузо-
вика. Я привез из Турции на американскую
базу возле Тикрита запчасти и стройматери-
алы», - рассказывает заложник перед тем, как
трое боевиков прижимают его к земле и пе-
ререзают ножом горло.

Запись была опубликована только в поне-
дельник, но на пленке стоит дата 17 августа.
Таким образом, турецкий заложник был каз-
нен через три дня после того, как он был по-
хищен.

… И убит в прямом
эфире репортер

В Ираке с новой силой вспыхнули столкно-
вения между американскими войсками и про-
тестующими. За прошедшие сутки в ходе боев
и инцидентов по всей стране погибли 92 чело-
века и 234 получили ранения, в том числе кор-
респондент телеканала Al-Arabiya, которого
убили в прямом эфире.

Особенно ожесточенные столкновения
вспыхнули на одной из центральных улиц Баг-
дада после того, как «зеленая зона», в которой
расположены правительственные учрежде-
ния, подверглась массированному миномет-
ному обстрелу.

Множество жизней унесли меры противо-
действия, которые США применили к протес-
тующим на улице Хайфа. С воздуха вертоле-
ты взорвали три автомобиля, в том числе
вышедший из строя американский БТР
Bradley, который плотным кольцом окружили
протестующие. В результате этих взрывов
погибли 24 человека, более 100 получили ра-
нения. В числе погибших - корреспондент те-
леканалов Al-Ihbaria и Al-Arabiya Мазен ат-Ту-
майзи, смерть которого произошла в прямом
эфире. Ат-Тумайзи вел репортаж об уличных
боях, когда его смертельно ранило осколком.
«Я умираю, умираю!» - кричал Мазен в каме-
ру оператора Reuters. Оператор и свободный
фотограф, работающий на Getty Images, по-
лучили ранения, сообщает АР.

Помимо этого, как сообщил Минздрав Ира-
ка, 10 иракцев были убиты и 40 ранены в ходе
столкновений между американскими войска-
ми и боевиками сопротивления в районе гос-
питаля Эр-Римади в столице.

На севере страны в столкновениях за конт-
роль над городом Тель-Афар близ Мосула
были убиты 57 иракцев и 90 - ранены. Амери-
канские войска и иракская Национальная гвар-
дия блокировали этот город, населенный пре-
имущественно этническими туркменами, что-
бы не допустить уход из него двух с половиной
тысяч боевиков, сообщает ИТАР-ТАСС.

В другом инциденте близ города Эль-Хилла
погибли трое попавших в засаду польских во-
еннослужащих.

Пока остается неизвестной судьба двух ита-
льянских заложниц, похищенных террориста-
ми во вторник в центре Багдада. Исламистс-
кая группировка угрожает им казнью, если
Рим не начнет вывод своих войск из Ирака.

В Азербайджане
отменены учения НАТО

Учения НАТО Cooperative Best Effort-2004,
которые планировалось провести в Азербай-
джане с 14 по 26 сентября, отменены.

Решение об отмене учений принял Верхов-
ный главнокомандующий Объединенными
вооруженными силами НАТО в Европе, сооб-
щили РИА «Новости» в понедельник в пресс-
службе НАТО.

Там заявили, что данный вынужденный шаг
продиктован тем, что на этот раз при органи-
зации учений не был соблюден принцип их
открытости для всех сотрудничающих с НАТО
в рамках программы «Партнерство во имя
мира» государств.

Как уже сообщалось, Азербайджанское
Посольство в Грузии отказалось выдать армян-
ским военным въездные визы в Азербайджан
для участия в учениях.

Cooperative Best Effort ранее уже проводи-
лись в Грузии и Армении.

На балкон Букингемского
дворца взобрался Бэтмен

Борец за отцовские права в костюме Бэт-
мена взобрался на балкон Букингемского
дворца, сообщает британский телеканал
SkyNews.

Мужчина в костюме известного киноге-
роя представляет общественную организа-
цию «Отцы за справедливость».

Представитель организации Гэри Берч
сообщил в эфире телеканала, что акцию
осуществил 33-летний Джейсон Хатч из го-
рода Глостер.

«Он вновь решил привлечь внимание
правительства к игнорируемой чиновника-
ми проблеме отсутствия участия отцов в
воспитании многих детей», - сказал Берч.

Хатч, находившийся на высоте несколь-
ких метров справа от балкона на парадном
фасаде официальной резиденции короле-
вы Великобритании, развернул транспа-
рант в поддержку идей своей организации.

Во дворце подтвердили, что «нарушитель
пробрался на его территорию». Пока непо-
нятно, как Хатчу удалось преодолеть охра-
няемые ворота Букингемского дворца.

В минувшую субботу, 11 сентября, дру-
гой член организации, 37-летний Дэвид Чик,
забрался на вершину 135-метрового коле-
са обозрения «Лондонский глаз». Просидев
там 18 часов, он спустился вниз и был аре-
стован полицией. Ему было предъявлено
обвинение в нарушении общественного
порядка. Вскоре он предстанет перед су-
дом.

Чик не первый раз устроил подобную ак-
цию. Таким образом, он добивался свида-
ния с дочерью, права на которое был ли-
шен по просьбе бывшей жены.

Беньямин Нетаньяху
призвал правительство
провести референдум

по выходу из Газы

Министр финансов Израиля Беньямин
Нетаньяху выступил с неожиданным заяв-
лением. Нетаньяху призвал правительство
провести общенациональный референдум
по вопросу вывода израильских войск и по-
селений из сектора Газа.

Наблюдатели полагают, что таким обра-
зом Нетаньяху выражает косвенную под-
держку противникам премьер-министра
Ариэля Шарона. Наиболее ожесточенное
сопротивление «план Шарона» вызвал у
крайне правых политиков, сообщает Ha’aretz.

По мнению Нетаньяху, референдум дол-
жен быть проведен срочно. Министр фи-
нансов заявил, что подготовка к голосова-
нию не должна занять более шести недель.

Самый большой вулкан мира
просыпается. Последствия

могут быть непредсказуемы

Самый большой вулкан мира Мауна Лоа
высотой 4103 метра, расположенный на Га-
вайях, не проявлял никакой активности уже
на протяжении 20 лет. Но скоро он может
проснуться и начать вновь выбрасывать
тонны лавы, утверждают ученые.

С июля этого года в районе вулкана было
зафиксировано более 350 слабых землетря-
сений. Такое количество толчков за короткое
время не имеет прецедента на Гавайском ар-
хипелаге, и сейсмологи имеют все основа-
ния опасаться, что Мауна Лоа вот-вот про-
снется. Насколько масштабным может стать
новое извержение, предполагать сложно.

«Мы не беремся утверждать, что извер-
жение может произойти со дня на день, но
с каждым днем вероятность возрастает», -
заявил Пол Окубо, сейсмолог Гавайской
вулканической обсерватории.

«Мауна Лоа ворчит и рычит, и скоро бу-
дет готов вылезти из своей берлоги», - ска-
зал сейсмолог Дон Свансон.

Последнее извержение Мауна Лоа про-
изошло в 1984 году, когда на протяжении
трех недель из кратера вулкана по направ-
лению к городу Хило выполз 26-километро-
вый язык лавы, сообщает в понедельник
West Hawaii Today. С тех пор, по некоторым
оценкам, на склонах вулкана, который, ка-
залось, заснул навсегда, возведено строе-
ний на 3,3 миллиарда долларов.

Общая высота гигантского вулкана Мау-
на Лоа, если считать от дна океана, состав-
ляет около 8 километров, но почти полови-
на огромной горы скрыта под водой.





 

Вчера состоялся брифинг мини-
стра образования и науки Грузии
Александра Ломая, на котором он со-
общил о президентской благотвори-
тельной акции - раздаче подарков
первоклассникам.

Каждый ребенок Грузии, впервые
переступивший порог школы, полу-
чит полный комплект учебников и
школьный ранец. Всего будет розда-
но 65 тысяч ранцев и 255800 учебни-
ков. Стоимость одного подарка - 20
лари. Программа финансируется
президентским фондом - выделено
1063470 лари (из них 515016 лари по-
шло на приобретение школьных су-
мок, 18500 - на дистрибьюторские
расходы) - и городской службой об-
разования Тбилисской мэрии -
174800 лари истрачено на покупку
учебников тбилисским первоклаш-
кам.

Кроме того, каждый учащийся го-
сударственных  общеобразователь-
ных школ со 2-го по 11-й класс полу-
чит в подарок от президента Грузии
10 лари. На эти цели из президентс-
кого фонда выделено 6500000 лари.

Министерство образования и науки
Грузии заранее передало подарки
представителям районных отделов

ПРЕЗИДЕНТСКИЙ ДАР ШКОЛЬНИКАМ ГРУЗИИ

образования, которые затем сами
раздадут их по школам. 13 сентября
подарки получили первоклассники
учебных заведений Кутаиси, Зугдиди,
Кодорского ущелья, Ланчхути, Бату-
ми, Жинвали, Казбеги. 14 сентября -
Гори, Ахалцихе, Болниси, Тетри Цкаро.
15 сентября обладателями учебников
и ранцев станут руставские, гурджа-

анские, телавские дети. С 15 по 18 сен-
тября  подарки будут распределены
по тбилисским школам.

Эту благотворительную акцию, ко-
торая, вероятно, станет традицион-
ной, министр назвал хорошим  стар-
том  нового учебного года. Коснулся
Александр Ломая и проблем школь-
ной реформы.

Корреспондент «СГ» задал ему не-
сколько вопросов.

- Известно, что некоторые учи-
теля сегодня недовольны новыми
школьными программами. Счи-
тают, что они не способствуют
формированию гармонично,
всесторонне  развитой личности.
Что вы скажете по этому поводу?

- Если вы говорите о новых учеб-
ных планах, то мы пока их не публико-
вали. Идет  работа, и в форме проек-
та они еще будут обнародованы. А
если вы имеете в виду новый законо-
проект, то он не касается содержания
учебного процесса. Речь в нем идет
об изменении формы администра-
тивного и финансового управления
школой. И в этом наш подход очень
четок. Мы хотим, опираясь на  зару-
бежный опыт и  традиционные моде-
ли управления, которые практикова-

лись еще в конце девятнадцатого -
начале двадцатого века в Грузии, вве-
сти в школьных учреждениях само-
управление на основе выборных
школьных советов, выборных дирек-
торов. То есть педагоги и родители
очень активно включаются в процесс
управления школой. И мы считаем,
что это очень важно.

- А что вы скажете о предме-
тах, которые будут изучаться в
школе? Ведь учителя выражают
свой протест…

- Я не слышал ни о каких выступ-
лениях учителей. Я видел выступле-
ния неудавшихся политиков, собра-
ния религиозных фундаменталис-
тов, но я не видел собрания учите-
лей, не слышал никакой критики в
адрес предлагаемой нами рефор-
мы. Повторяю, мы не предлагали
новых учебных планов. Мы готовим
и опубликуем их в будущем… А цель
нашей реформы - чтобы  выпускни-
ки общеобразовательных школ Гру-
зии были конкурентоспособны как
внутри страны, так и на международ-
ном рынке труда. И ради этого будет
проводиться реформа как содержа-
ния обучения, так и формы управ-
ления школой.

- Значит, предметы останут-
ся прежними?

- Разве может кто-нибудь отменить
государственный язык или математи-
ку? Мы говорим только одно: форма,
методика преподавания предметов
устарела. Она должна отвечать совре-
менным стандартам. Какова будет эта
методика, форма преподавания - об
этом  договоряться  психологи, соци-
ологи, предметники, сами школы. Ес-
тественно, наше министерство не
возьмет на себя ответственность ве-
щать истину в последней инстанции.
Но то, что необходима реформа сис-
темы образования, очевидно. Ведь мы
унаследовали ее от Советского Союза
практически без изменений. Форма
преподавания должна измениться,
стать более интерактивной, динамич-
ной, учитывающей современные тре-
бования. Думаю, на этот счет у абсо-
лютного большинства нашего обще-
ства двух мнений быть не может. Ка-
кие конкретно будут введены новше-
ства,  установим на основе широкого
консенсуса.  Ясна цель. Любой граж-
данин Грузии, окончивший общеобра-
зовательную школу, а потом - высшее
учебное заведение, должен быть кон-
курентоспособным.

 Иначе у такой системы образова-
ния нет будущего. Ее продуктом дол-
жен быть высококвалифицирован-
ный специалист. Если его высокая
квалификация конвертируема толь-
ко для внутреннего пользования, нас
это не может удовлетворять. Наше
образование, наши специалисты дол-
жны быть  свободно конвертируемой
валютой на международном  уровне.
Конечно, такие специалисты есть. Но
мы хотим, чтобы сложилась система,
продуцирующая их.  Это должны быть
высокооплачиваемые, высококвали-
фицированные специалисты, кото-
рые могут работать и внутри стра-
ны, и в любом уголке мира на самых
ответственных позициях.

- Но интеллект Грузии  всегда
ценился на международном
уровне.

- К большому счастью для нас, та-
кие люди есть. К сожалению, не бла-
годаря старой системе образования,
а вопреки ей. А мы хотим, чтобы
наша система образования способ-
ствовала  появлению как можно
большего числа  высококвалифици-
рованных специалистов. И я думаю,
мы этого достигнем.

Инна БЕЗИРГАНОВА

Руководитель Миссии ОБСЕ в
Грузии Рой Рив провел неформаль-
ный брифинг, на котором ознако-
мил журналистов с подробностями
визита в нашу страну послов стран-
участниц ОБСЕ.

Дипломаты приехали по пригла-
шению министра иностранных дел
Грузии Саломэ Зурабишвили. Вы-
ступая на постоянном совете, гла-
ва внешнеполитического ведом-
ства высказала просьбу об увели-
чении Миссии военных наблюдате-
лей ОБСЕ как в зоне грузино-осе-
тинского конфликта, так и на всей
территории Цхинвальского регио-
на. Охватывать весь регион также
должны и Смешанные силы по под-
держанию мира.

- Расширение мандата Миссии
военных наблюдателей ОБСЕ озна-
чает взятие под контроль и северо-
осетинского участка грузино-рос-
сийской границы вплоть до Рокско-
го тоннеля, - сказал Рой Рив.

 Программа визита в Грузию по-
слов ОБСЕ претерпела изменения
после их приезда в нашу страну.
Так, вначале они намеревались по-

ВНЕДРЯЕТСЯ НОВАЯ СИСТЕМА
ИДЕНТИФИКАЦИИ ЛИЧНОСТИ

Меморандум об этом подписали вчера в МВД Чрезвычайный и Полно-
мочный Посол США в Грузии Ричард Майлз и министр внутренних дел Гру-
зии Ираклий Окруашвили. Меморандумом предусмотрено создание сис-
темы безопасного сравнения, оценки и идентификации личности. Это мно-
голетняя программа, которая с помощью компьютерной сети соединит все
контрольно-пропускные пункты Грузии и облегчит сотрудникам правоохра-
нительных органов и пограничной службы опознание и задержание пре-
ступника, а также розыск похищенных автомашин.

-С помощью этой программы у Грузии появится возможность обеспе-
чить идентификацию тех криминальных элементов и террористов, кото-
рые попытаются проникнуть в страну, – сказал Ричард Майлз. – Внедрение
этой сети позволит резко повысить меры безопасности в Грузии.

-Это очень важный проект для нас, – отметил Ираклий Окруашвили. –
Создание данной системы в аэропортах и на границе позволит нашим со-
трудникам выявлять и предотвращать угрозы, связанные с существующей
в XXI веке проблемой глобального терроризма.

Материалы подготовил Артем ЦАТУРОВ

Военная Миссия ОБСЕ
может быть расширена

сетить только Цхинвальский реги-
он, чтобы на месте ознакомиться с
ситуацией. Однако вскоре высказа-
ли пожелание поехать и в Абхазию,
где «ОБСЕ помогает ООН». Кроме
того, побывать на базах ОБСЕ, дис-
лоцированных на трех участках гру-
зино-российской границы. Рой Рив
проинформировал, что 31 декабря
истекает срок этой Миссии мони-
торинга за границей, если не будет
достигнут консенсус о ее продле-
нии. Он подчеркнул, что  главное
слово в решении этого вопроса бу-
дет принадлежать  «столицам»
стран-участниц ОБСЕ.

В Сухуми главной темой обсуж-
дения был конституционный статус
Абхазии, каким он представляется
Сухуми и международному сооб-
ществу.

На встречах с представителями
грузинской и югоосетинской сто-
рон послы ОБСЕ ставили вопрос о
демилитаризации зоны конфлик-
та. Единственные «силовики», кото-
рые должны там оставаться, это
миротворческие контингенты и
местная полиция. Дипломаты под-

черкивали, что решение конфлик-
та должно исключить  вооруженное
вмешательство.

Во время двухчасовой встречи с
Эдуардом Кокойты послы озакоми-
ли его с инициативой Тбилиси о
расширении Миссии военных на-
блюдателей. По словам Рой Рива,
Кокойты не высказывался против
расширения Миссии в зоне конф-
ликта, однако полагает, что она не
должна распространяться на всю
территорию Цхинвальского регио-
на.

- Сегодня в зоне конфликта ра-
ботают пять военных наблюдателей
ОБСЕ, однако этого количества не-
достаточно для выполнения возло-
женных на Миссию задач. На дан-
ном этапе необходимо иметь до
двадцати наблюдателей. Их число
зависит от сложности решения кон-
кретных проблем. Увеличение ко-
личества военных наблюдателей
будет решаться в Вене, - сказал
Рой Рив.

Кстати, во время визита послов
в Цхинвали Эдуарду Кокойты по-
звонил действующий председа-

тель ОБСЕ Соломон Пасси. По сло-
вам Рой Рива, главная рекоменда-
ция, предоставленная ОБСЕ Зура-
бу Жвания и Эдуарду Кокойты, -
начало процесса демилитариза-
ции зоны конфликта, а затем уже
обсуждение политических вопро-
сов.

- Более всего нас тревожит, что
минирование территории проис-
ходит с обеих сторон. Этот вопрос
мы будем обсуждать с министра-
ми обороны Тбилиси и Цхинвали, -
подчеркнул Рой Рив.

По поводу еще одной инициати-
вы грузинской стороны - о замене
российского контингента мирот-
ворческих сил на международный -
глава Миссии ОБСЕ сказал, что
прерогатива решения этого вопро-
са относится не к ОБСЕ, а к Грузии,
России и Евросоюзу.

По словам Рой Рива, визит по-
слов ОБСЕ в нашу страну был сво-
евременным. «Полагаю, что по его
итогам вскоре будут составлены
рекомендации о расширении Мис-
сии военных наблюдателей ОБСЕ».

Софико МЕКРАВИШВИЛИ

Ведение бизнеса в Грузии может
быть упрощено, если повысится эф-
фективность судебной системы,
уменьшатся расходы на регистрацию
собственности и бизнеса и начнет
реально функционировать кредитно-
информационное бюро. Такой вывод
содержится в совместном исследова-
нии  «Бизнес-2005», подготовленном
экспертами Всемирного банка и Меж-
дународной финансовой корпорации.

В отчете подчеркивается, что Гру-
зия находится среди тех стран, кото-
рым необходимо предпринять шаги
для  улучшения  бизнес-среды. Отме-
чается, что в Грузии, по отношению к
странам Евросоюза, для регистрации
бизнеса необходимо меньше всего
времени. Однако начало бизнеса свя-
зано со значительными расходами,
которые выше, чем в соседних стра-
нах. В частности, сборы за регистра-
цию выше, чем в Армении в 3 раза и в
Азербайджане - в 5 раз.

Согласно отчету, Грузия, вместе с
Казахстаном, занимает первые мес-
та в СНГ по открытости информации
о владельцах в акционерных обще-
ствах и финансовой информации. В
тоже время, когда инвесторы и кре-
диторы в Грузии имеют достаточно
сильные законодательные права, гру-
зинская судебная система смотрит-
ся сравнительно неэффективно, что,
в свою очередь, ведет к нарушению
прав инвесторов. Это усложняет полу-
чение работающими в Грузии компа-
ниями необходимых кредитных ресур-
сов.  Также, заложенные в контрактах
расходы на защиту их прав значитель-
но выше, чем в других странах регио-
на. Как отмечено в докладе,  Слова-
кия оказалась самой успешной в мире
страной-реформатором инвестици-
онного климата за прошлый год и ста-
ла одной из двадцати стран с наилуч-
шими условиями для ведения бизне-
са. Новые страны-члены Европейско-
го Союза оказались также одними из
лучших реформаторов инвестицион-
ного климата, в то время как несколь-

В ГРУЗИИ НЕОБХОДИМО
УЛУЧШИТЬ БИЗНЕС-СРЕДУ

ко стран в Европе и Центральной Азии
остаются в числе стран с наименее
благоприятными условиями для веде-
ния бизнеса.

В Словакии было уменьшено вдвое
количество времени, необходимое
для регистрации новой компании;
было уменьшено на три четверти вре-
мя, требуемое для взыскания долгов,
был создан реестр, содержащий дан-
ные по выданным кредитам частным
лицам, а также были принятия более
гибкие законы о труде. В стране отме-
чается увеличение числа вновь заре-
гистрированных компании на 12 про-
центов после упрощения процедур
регистрации. Реформы законода-
тельства касательно обеспечения тре-
бований кредиторов в Словакии при-
вели к увеличению числа банковских
кредитов частным компаниям на 10
процентов.

Доклад «Бизнес в 2005 году: Устра-
нение Препятствий для Роста», опуб-
ликованный Всемирным Банком и
Международной Финансовой Корпо-
рацией, организацией Группы Все-
мирного Банка, специализирующей-
ся на кредитовании частного сектора,
утверждает, что такие реформы, бу-
дучи простыми по своей сути, ведут к
созданию новых рабочих мест для
женщин и молодежи, поощряют раз-
витие частного предпринимательства
в рамках экономической политики и
способствуют экономическому росту.

Тем не менее, сравнивая и анали-
зируя законодательство и экономи-
ческие реформы в 145 странах, авто-
ры Доклада приходят к выводу, что
предпринимателям в бедных странах
из-за различных административных
процедур в два раза сложнее создать
компанию, заниматься предпринима-
тельской деятельностью и ликвидиро-
вать компанию, чем в странах с раз-
витой экономикой. Более того, пред-
принимателям в бедных странах дос-
тупно в два раза меньше способов
защиты прав на недвижимое имуще-
ство, чем предпринимателям в стра-

нах с развитой экономикой.
Для того, чтобы создать новую ком-

панию в одной из развитых стран
ОЭСР требуется в среднем выполнить
шесть процедур, что по времени за-
нимает около 27 дней, и заплатить
сумму, равную 8 процентам дохода на
душу населения; в европейских  стра-
нах и странах Средней Азии необхо-
димо в среднем выполнить 10 проце-
дур, что по времени занимает около
42 дней и заплатить сумму равную 15
процентам дохода на душу населения.

В Канаде и Великобритании потен-
циальным инвесторам предоставлен
полный доступ к сведениям о финан-
совой информации и собственниках
приобретаемой компании, в то вре-
мя как в Боснии и Герцеговине, Болга-
рии и Турции инвесторам предостав-
лено менее половины из возможных
информационных ресурсов.

В целом, за прошлый год страны с
развитой экономикой осуществили в
три раза больше реформ инвестици-
онного климата, чем бедные страны.
Европейские страны были особенно
активны в этом направлении. По после-
дним данным лучшими 10 реформато-
рами были Словакия, Колумбия, Бель-
гия, Финляндия, Индия, Литва, Норве-
гия, Польша, Португалия и Испания.

О других результатах исследования
касательно европейских  стран и
стран Средней Азии.

За прошлый год из 58 стран, пред-
принявших попытки  модернизиро-
вать свое внутреннее законодатель-
ство или усилить защиту прав соб-
ственников недвижимого имущества,
16 - были европейские страны и стра-
ны Центральной Азии. Новые страны-
члены Европейского Союза стали луч-
шими реформаторами; меньше все-
го реформ было отмечено в странах
Центральной Азии.

Пять стран в регионе вошли в со-
рок лидирующих стран, законодатель-
ство которых содержит наименьшее
количество барьеров для ведения
предпринимательской деятельности:

Литва, Словакия, Латвия, Чешская
Республика и Эстония. В Республике
Беларусь, Украине, Румынии и Узбе-
кистане отмечены наихудшие показа-
тели.

Из всех стран, осуществивших ре-
формы внутреннего законодатель-
ства, Турция вошла в 10 стран-лиде-
ров в области ведения реестра ком-
паний, сократив сроки, необходимые
для регистрации новой компании с 38
до 9 дней.

В Молдавии, Литве, России и Венг-
рии были также улучшены показате-
ли касательно регистрации новых
компаний.

В Хорватии, Венгрии, Латвии и
Польше были проведены ряд реформ
трудового законодательства, создав
более благоприятные условия для
расширения производства.

В Латвии и Армении были созданы
механизмы ведения кредитных реес-
тров, а в Болгарии было создано Кре-
дитное Бюро для упрощения процедур
по выдаче кредитов.

В Боснии и Герцеговине была вве-
дена система упрощенного судебного
производства, сократив в два раза
сроки принудительного исполнения
договорных обязательств. В Литве по
сравнению с обычной судебной про-
цедурой, рассмотрение дела по сис-
теме упрощенного производства зани-
мает в три раза меньше времени.

Благодаря проведенным рефор-
мам, несколько европейских стран и
стран Центральной Азии вошли в 10
стран-лидеров в определенных обла-
стях: Литва и Армения – в области
регистрации прав на недвижимое
имущество;  Албания, Словакия и
Литва – в  области защиты прав заем-
щиков и кредиторов; и Чешская Рес-
публика и Словакия в области защи-
ты прав инвесторов. Однако, в Сербии
и Черногории, Словении и Польше
увеличились сроки принудительного
исполнения договорных обязательств.

 Габриел НАМТАЛАШВИЛИ

В настоящее время
компания Silk Road Group
ведет переговоры с рядом
компаний в Европе и в Ка-
захстане с целью привлече-
ния инвестиций для рекон-
струкции гостиницы «Иве-
рия». Об этом «Новости-
Грузия» сообщил предста-
витель Silk Road Group Да-
вид Шенгелия.

«Silk Road Group пока не
определили, какие работы
будут проведены с гостини-
цей - возможно, что на мес-
те гостиницы будет постро-
ен новый отель, также есть
шанс, что нынешнее здание
будет реконструировано в
деловой центр», - сказал
Шенгелия. «Исходя из су-
ществующих условий, кон-
кретные строительные ра-
боты по обновлению «Иве-
рии» начнутся не раньше
нового года», - заметил он.

Весной 2004 года Silk
Road Group приобрел конт-
рольный пакет акций гости-
ницы «Иверия»,  в которой проживало
около тысячи беженцев из Абхазии.
На средства новых владельцев гости-
ницы было осуществлено выселение
беженцев из гостиницы, при этом им
выплачивалась компенсация в разме-
ре 7 тысяч долларов за каждую осво-
бождаемую комнату, всего на выпла-
ты компенсаций Silk Road group потра-
тил 2,3 млн долларов.

«Для строительства фешене-
бельного отеля необходимы объем-
ные инвестиции, и для инвестиций
такого объема необходимо основа-
тельно изучить гостиничный рынок
в Тбилиси», -  заявил представитель
Silk Road Group, отметив, что в Тби-
лиси уже приглашены эксперты
британской компании HVS
International, которые в течение двух
месяцев подготовят технико-эконо-
мическое обоснование проекта и
сделают прогноз на 10 лет - выгодно
ли возводить в Тбилиси гостиницу
высшего класса.

Свои услуги на роль оператора про-
екта уже предложили две известные
мировые гостиничные сети как  Hyatt
и Kempinski.

В то же время Давид Шенгелия от-
метил, что если строительство пяти-
звездочного отеля по прогнозам экс-
пертов окажется нерентабельным, то
«Иверию» реконструируют и будут
сдавать под офисы.

Представитель Silk Road Group на-
зывал «не соответствующими дей-
ствительности» появившиеся в прес-
се сообщения о том, что определен-
ные финансовые интересы в проекте

СТРОИТЕЛЬНЫЕ РАБОТЫ
ПО РЕКОНСТРУКЦИИ ГОСТИНИЦЫ
«ИВЕРИЯ» НАЧНУТСЯ НЕ РАНЬШЕ

НОВОГО ГОДА

обновления «Иверии» имеются у пред-
ставителей  Правительства Грузии.
Давид Шенгелия  считает «недоразу-
мением» инцидент с задержанием
президента компании Георгия Рамиш-
вили, арестованного в Тбилиси в мае
по обвинению в незаконном хранении
оружия - спустя пять дней Рамишви-
ли был отпущен, все обвинения с него
были сняты.

В то же время в компании не отри-
цают и тот факт, что проект обновле-
ния «Иверии» пользуется поддержкой
со стороны Тбилисской мэрии, пра-
вительства и самого президента Гру-
зии Михаила Саакашвили. В Silk Road
Group отмечают, что хотят внести свой
вклад в обновление архитектурного
облика столицы, о чем недавно зая-
вил президент Грузии. Не исключено,
что компания Silk Road Group примет
участие и в других проектах в стране.

«О нашем отношении к происшед-
шим в стране переменам свидетель-
ствует и тот факт, что в последнее вре-
мя Silk Road Group стал осуществлять
бизнес-проекты в Грузии, хотя рань-
ше занимался в основном перевозкой
и торговлей нефти и нефтепродуктов
из Средней Азии только транзитом
через территорию Грузии», - подчерк-
нул Давид Шенгелия.

Транспортная и торговая компания
Silk Road Group работает в Каспийс-
ком и Центральноазиатском регио-
нах, специализируясь на перевозках
грузов, в том числе и через террито-
рию Грузии.  В 2003 году товарообо-
рот компании достиг 200 млн. долла-
ров.
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ДВЕ РОДИНЫ ТЕМУРА ИСЛАМОВА
Поводом встречи с  президентом

Общества по развитию дружествен-
ных связей между Грузией и Узбекис-
таном «Дустлик» («Дружба»), грузин-
ским  представителем Посольства
Узбекистана в Азерайбджане и Грузии
(Баку) Темуром Исламовым послужи-
ло  Распоряжение Президента Грузии
Михаила Саакашвили о награждении
Сергея Ходжамбердиева – узбека по
национальности, уроженца города Су-
хуми, за героизм, мужество при ис-
полнении воинского долга  и самоот-
верженность, проявленную в борьбе
за  ее территориальную целостность
Грузии Орденом Вахтанга Горгасали Ш
степени.

Герой абхазской войны  Ходжам-
бердиев был боевым офицером быв-
шего подразделения разведыватель-
но-диверсионной группы отряда  спец-
наза «Юпитер». В ходе боевых дей-
ствий потерял оба глаза. Погибла его
семья. В настоящее время прожива-
ет в тбилисском  общежитии для бе-
женцев из Абхазии.

Что касается самого Темура Исла-
мова, то и у него отнюдь не ординар-
ная биография. Он является внуком
видного классика грузинской литера-
туры Давида Клдиашвили. Во время
учебы в Москве (вторая половина 20-
х годов)  дочь писателя  Кетеван полю-
била узбека Акбара  Исламова и выш-
ла за него замуж. В будущем видный
советский обществнный и политичес-
кий деятель Узбекистана был репрес-
сирован. Внук писателя  преимуще-
ственно рос и воспитывался в Тбили-
си. Давид Клдиашвили дал ему имя
Темур, подчеркнув тем самым, что  его
миссией является породнение и сбли-
жение двух народов. Так и случилось.
Темура Исмаилова не только в Грузии,
но и в Узбекистане называют послом
дружбы двух народов. Он почти  всю
жизнь прожил в Грузии, прекрасно
знает грузинский язык и историю.
Бывает регулярно  в Узбекистане.

- Когда общество «Дустлик» выш-
ло на широкую общественную арену?

-Это было еще в середине 80-х го-
дов прошлого века. Тема дружбы и
межнациональных отношений тогда,
несмотря на трафаретно-показатель-
ный характер, была в большом поче-
те. В Грузии в то время, особенно в
смешанных семьях,  проживало  дос-
таточно много узбеков, да и в Ташкен-

те к грузинам было самое доброе от-
ношение. Традиция эта  была заложе-
на сразу же после окончания  войны.
Ташкентским горкомом партии тогда
руководил энергичный, удивительно
доброжелательный и чуткий к чужим
проблемам человек - Михаил Чикова-
ни. Он  родился в Средней Азии, а в
возрасте трех лет его семья перехала
в Ташкент. В этом городе прошли дет-
ство и юность Михаила, здесь он фор-
мировался как видный политический
руководитель. Память о таких лично-
стях в сердцах простых людей, как из-
вестно, живет долго, о них не забыва-
ют... Но вернемся к «Дустлику».

Распад  империи, противостояния,
межнациональные конфликты отодви-
нули тему дружбы народов на задний
план. Традиционные связи, естествен-
но, нарушились. Но уже в конце 1996
года новые обстоятельства  пробуди-
ли интерес  к восстановлению друже-
ственных отношений  между Узбекис-
таном и Грузией. Естественное стрем-
ление к наведению мостов подкрепля-
лось и геополитической особенностью
этих стран, являющихся звеньями
единого глобального транспортного
коридора Восток- Запад. Учитывая
важность содействия процессу прак-
тической реализации уже достигну-
тых договоренностей, укрепления
культурных и экономических связей,

тогдашний  спикер  Парламента Гру-
зии   Зураб Жвания направил письмо
президенту Узбекистана Исламу Ка-
римову с просьбой оказать покрови-
тельство нашему обществу. Привет-
ствуя этот шаг, президент Узбекиста-
на  подчеркнул, что государственные
органы его страны готовы оказать не-
обходимое содействие деятельности
общества «Дустлик» по реализации
поставленных задач. Это и было нача-
лом биографии нашей организации
нового образца в новое время.

- Что вы можете добавить к биогра-
фии героя Грузии и вашего соотече-
ствнника Сергея Ходжамбердиева?

-Это цельная и глубокая натура, че-
ловек нелегкой судьбы. Мы по мере
сил старались помочь ему, не раз
были его ходоками в различных ин-
станциях. В конце концов, он нашел
свое место в жизни, относительно
улучшилось и его материальное поло-
жение. Однажды, будучи в Ташкенте,
я обратился к правительству Узбеки-
стана с просьбой определить Сергея
в Общество  слепых этой республики.
По той причине, что условия здесь
были гораздо лучше, чем у нас. Воп-
рос был решен положительно бук-
вально за несколько дней. Однако сам
Ходжамбердиев, выразив искрен-
нюю признательность, отказался от
заманчивого предложения. Он, как
выяснилось, надеется вернуться в
Сухуми и жить там, где покоятся его
родители. Вот такой человек, наш
Сергей. Пользуясь случаем, хочу вы-
разить большую благодарность пред-
седателю Верховного Совета  Абхазии
Темуру Мжавиа, начальнику аппара-
та Отару Чарквиани и заместителю
министра финансов Амирану Долид-
зе за оказанное содействие и поддер-
жку Сергея  Ходжамбердиева.

-Как вы оцениваете нынешние от-
ношения между Грузией и Узбекис-
таном?

-Я бы не сказал, что они уже при-
близились к своему оптимальному
состоянию, в  основном в экономичес-
ком плане, несмотря на единство стра-
тегических целей и отсутствие объек-
тивных факторов торможения. Дело в
том, что, с моей точки зрения, бывшее
руководство посольства Грузии в Узбе-
кистане в большей степени отдавало
предпочтение парадной форме рабо-
ты, нежели  состыковке экономических

и иных практических вопросов. В ре-
зультате транзит хлопка из Узбекиста-
на окончательно поменял свое  направ-
ление и переместился в Россию, так и
не вернувшись в прежнее русло по се-
годняшний день. Это при том, что в
Поти узбекской стороной в свое вре-
мя был построен специальный терми-
нал для хлопка. Понятно, что за случив-
шееся в полной мере несет ответствен-
ность и бывшее начальство железно-
дорожного ведомства Грузии, искусст-
венно завысившее плату за километр
транзита с одного доллара до двух. Но
дело даже не столько в этом локальном
факте, сколько в том, что в прошлом
правительстве не нашлось разумного
человека, который бы подсказал руко-
водству: Узбекистан – это не только
хлопок, но и золото, богатейшие мине-
рально-сырьевые запасы, огромные
объемы товарной продукции, требую-
щей транспортировки. Не дорожить
подобным партнерством - значит пре-
давать интересы собственной страны,
то есть Грузии, и искуствено ограничи-
вать ее транспортный транзит. Так мо-
жет  поступать только близорукий и
недальновидный политик. Полагаю,
новый, молодой и энергичный прези-
дент Грузии Михаил Саакашвили, на-
деленный к тому же исключительным
талантом проникать в суть вещей, пой-
мет всю открывающуюся прагматику
и преимущества развернутых эконо-
мических отношений между Грузией и
Узбекистаном.

-Кстати, а как живет сегодня Узбе-
кистан?

-Президент Узбекистана – Ислам
Каримов – человек исключительного
кругозора и богатого управленческо-
го опыта. Он занимал высокие посты
в прежних вертикалях власти. Став
президентом, сумел за пройденный
период обеспечить преодоление раз-
рухи,  поступательное движение стра-
ны и решение крупных социальных
проблем. Примечательно, что весь
переходный процесс  формировался
без гражданского противостояния  и
межнациональных  конфликтов. Се-
годня Узбекистан относится к числу
тех немногих гоударств, которые не
имеют внешнего долга, со стабильно
развитыми внутригосударственными
и внешними отношениями. Безрабо-
тица - бич остальных бывших советс-
ких республик - здесь практически

отсутствует. К моему  великому удив-
лению,  я ни в одну из своих  поездок
не встречал в Ташкенте нищих или
бомжей. Как человек, повидавший
многое, могу отметить: это достаточ-
но надежная визитная карточка  соци-
ального благополучия населения. Ина-
че и быть не может, так как все серь-
езные приоритетные программы,  как
в области промышленного производ-
ства, так и аграрной сферы, за ми-
нувшие 10 лет  были успешно реше-
ны. Во всех ведущих странах мира
Узбекистан имеет свои посольства и
представительства. Исключительно
много внимания уделяет президент
формированию гражданского обще-
ства. Что выразилось в искоренении
многих вредных  традиций и   привы-
чек. Эти действия,  как известно,  выз-
вали недовольство среди определен-
ной части мусульманских лидеров.
Полагаю, что узы братства, подкреп-
ленные, с одной стороны, мудростью
и богатым опытом президента Кари-
мова, с другой - молодостью, энергич-
ностью и  большой перспективностью
грузинского лидера Михаила Саакаш-
вили, должны привести  к самым  по-
ложительным  результатам. Тем бо-
лее, что сегодня гораздо  большее по-
нимание мы встречаем и в Министер-
стве иностранных дел Грузии. Отмечу
искреннюю доброжелательность и
высокий профессионализм замести-
теля министра Михаила Уклеба, име-
ющего прямое служебное отношение
к узбекской тематике.

-Кого из стоящих рядом с вами
людей вы еще хотели бы отметить?

-Их достаточно много. Присущая
грузинскому  народу толерантность не
замыкается на тех нациях, которые про-
живают в многонациональном Тбили-
си  и в целом в Грузии. Я, имея право
говорить от имени двух народов, узбек-
ского и грузинского – чувствовал на
протяжении всей моей жизни это доб-
рое отношение. Наши деловые предло-
жения, начинания, просьбы  всегда и
практически во всех инстанциях, за
редким исключением, встречали по-
нимание и расположенность. Вспом-
ним, кстати говоря, историю моего
земляка  Сергея Ходжамбердиева.
Сколько человек поддержали его,  на-
полняли жизненной силой, чтобы в ко-
нечном итоге он получил статус героя,
который заслужил на поле битвы.

Практически на моих глазах про-
текало мужание и формирование
другой интересной личности – вице-
президента общества «Дустлик» Гизо
Кебадзе. Этот, еще молодой человек
- мастер спорта по теннису, неоднок-
ратный чемпион Грузии - попал в
поле нашего зрения, став победите-
лем турнира памяти первого прези-
дента Узбеистана. Гизо – выпускник
экономического факультета Тбилис-
ского гоударственного университе-
та. Работал в области внешних эко-
номичских сношений в «Грузагроп-
роме». Учился в высшей школе АПК
по усовершенствованию внешнеэко-
номических связей системы агро-
промышленного комплекса. В даль-
нейшем  для стажировки был коман-
дирован в Венский государствнный
университет. Изучал маркетинг,
менеджмент, систему налогообло-
жения и таможенных тарифов раз-
вивающихся европейских стран.
Затем работал в МИДе Грузии и в
Комитете внешнеэкономичских свя-
зей, а затем и в Таможенном депар-
таменте Грузии. Определяющими
чертами его характера являются
скромность и отзывчивость. Он - от-
личный семьянин. Почему я так под-
робно говорю о Гизо? Да потому, что
вижу в нем реального продолжателя
начатого мною дела. Эстафета от Те-
мура Исламова, внука Давида Клди-
ашвили и сына Акбара Исламова,
должна перейти к нему. Другой мо-
лодой человек, которого я также
очень ценю, - это Нодар Чхартишви-
ли, сотрудник  Министерства иност-
ранных дел Грузии. С ним я познако-
мился во время встречи глав прави-
тельств Узбекистана и Грузии в Таш-
кенте. Он прояивл себя как думаю-
щий и дальнозоркий специалист,
искренне болеющий за свою страну
и пекущийся о ее благополучии.

В Узбекистане  сегодня грузинская
диаспора насчитывает более пяти ты-
сяч человек. Они заняты в науке, про-
изводстве, бизнесе и аграрной сфе-
ре. В основном, это - полноправные
граждане Узбекистана, не забываю-
щие и о своей первой родине. Наши с
ними чувства и жизненные приорите-
ты  очень схожи. И в этом, я полагаю,
нет  ничего удивительного…

Юрий ГВИНДАДЗЕ

В ПЕКИНЕ «МТАЦМИНДА» БУДЕТ ПЕТЬ ПО-КИТАЙСКИ

Вокально-хореографический ан-
самбль  «Мтацминда» Культурно-про-
светительного центра Департамента
защиты Государственной границы Гру-
зии (руководитель Шалва Курашви-

ли) получил от «Федерации общества
литературы и искусства Китая» при-
глашение принять участие в «Фести-
вале народного творчества». После
шестилетней паузы  «Мтацминда»
вместе с представителями 24 стран
мира вновь станет официальным уча-
стником этого мероприятия с 24 сен-
тября по 20 октября.

Впервые грузинский ансамбль
участвовал в фестивале в Пекине в
1998 году, где получил главный приз
– Гран-при «Золотую чашу» (участво-
вало около 30 стран). Вот что писала

тогда о грузинских исполнителях ки-
тайская пресса: «Впервые на между-
народный фестиваль литературы и
искусства в Китай с зажигательны-
ми танцами приехала частица гру-
зинского балета».

«Эти танцы удивительно динамич-
ны. Китайский зритель никогда ниче-
го подобного не видел. В зрителях

сменяли друг друга необыкновенные
чувства – радость, восхищение, удив-
ление».

«Они получили главный приз фес-
тиваля – «Золотую чашу»… Это – бес-
конечная мужественность, выносли-
вость и виртуозность мужчин. Уди-
вительное, великолепное  благород-
ство женщин, окончательно околдо-
вавшее Пекин».

«Особое внимание и восхищение
заслужили те танцы ансамбля
«Мтацминда», которые исполнялись
мужчинами (ханджлури, хоруми,
мтиулури и др.). В грузинской хоре-
ографии сочетаются древние и со-
временные приемы грузинского бое-
вого искусства, которые завоевали
восхищение в Китае, имеющем древ-
нейшую историю боевого искусст-
ва».

Это – всего лишь мизерная часть
тех отзывов, которые получило гру-
зинское искусство в Китае.

Что же касается истории самого ан-
самбля, он был создан в 1996 году на
базе погрансил Грузии при содей-
ствии бывшего первого погранични-
ка страны Валерия Чхеидзе. Все 30

членов ансамбля являются офицера-
ми и старшинами пограничных войск.

За время своего существования
ансамбль побывал во многих странах
мира, и ему всюду сопутствовал ус-
пех.

Перед поездкой в Китай руководи-
тель  «Мтацминда» Шалва Курашвили
ответил на несколько наших вопросов:

- Чем была обусловлена шес-
тилетняя пауза, и почему на
предстоящий фестиваль при-
глашен именно ваш ансамбль?

- Видимо, потому, что  «Мтацмин-
да» завоевала большой успех.

Этот фестиваль в Китае традици-
онный, он проводится раз в три года.
Мы побывали в Китае в 1998 году. Ру-
ководитель «Общества литературы и
искусства» Китая госпожа Ху Це наде-
ялась, что в 2001 году мы обязательно
примем участие в очередном фести-
вале, но из-за отсутствия средств по-
ехать нам не удалось. В нынешнем же
году финансирование ансамбля
«Мтацминда» целиком взяли на себя
организаторы фестиваля, за что я глу-
боко благодарен госпоже Ху Це.

- С какой программой вы на-
мерены участвовать в фестива-
ле?

- Грузинские национальные танцы,
фольклорная музыка и многоголос-
ные грузинские народные песни, да
еще несколько сюрпризов – такова
наша программа.

- Не могли бы вы сказать, ка-
кие сюрпризы ожидают китайс-
кого зрителя?

- В первую очередь, это – День гру-
зинской культуры, который мы наме-
рены провести во время фестиваля.
Кроме того, мы хотим, наряду с на-
циональными танцами, песнями и му-
зыкой, познакомить китайцев и дру-

гих участников фестиваля с искусст-
вом традиционного грузинского зас-
толья.

- Тамадой, видимо, будете вы?
- Да (улыбается).
- А какие-нибудь еще сюрпри-

зы будут?
- Певцы нашего ансамбля уже ра-

зучили самую любимую песню ки-
тайцев «Люби мой Китай». Причем,
на китайском языке. Она там так же
популярна, как  «Тбилисо» в Грузии.
Исполнение этой песни в грузинской
интерпретации, в три голоса беспре-
цедентно как для грузинского, так и
для китайского искусства. До сих пор
еще никто не пробовал на грузинские
мотивы петь по-китайски…

- Знают ли об этом организа-
торы фестиваля?

- Нет. Никто ни о чем не знает. Это
будет наш последний показательный
номер, который мы исполним неожи-
данно для всех. Думаю, будет эффек-
тно и красиво.

Хочу обратить внимание на одну
интересную деталь. 9 октября в Пеки-
не организаторами фестиваля запла-
нировано также проведение междуна-
родной конференции на тему «Эконо-
мическая глобализация и националь-
ное искусство»,  где речь будет идти о
проходящей в мире глобализации, со-
здающей довольно большую опас-
ность сохранению традиций, обыча-
ев, национального фольклора различ-

ных народов (тем более, в таких ма-
леньких странах, как Грузия).

На фестиваль, кроме Государ-
ственного гимна Грузии и националь-
ного флага, мы везем флаг и герб по-
грансил.

- Собираетесь ли вы встре-
чаться с китайскими погранич-
никами?

- Конкретных планов по этому по-
воду у нас нет. Думаю, они сами за-
интересуются и придут на фестиваль
(в аннотации указано, что мы погра-
ничники). В 1998 году, когда мы впер-
вые участвовали в фестивале, сам
президент Китая присутствовал на
заключительном концерте и сфотог-
рафировался на память с членами
нашего ансамбля.

- Собираетесь ли вы давать
концерты и в других городах Ки-
тая, кроме Пекина?

- Да. Кроме всего, это пожелание
самих организаторов фестиваля. В
прошлый раз мы выступили в 12 го-
родах Китая. Думаю, мы повторим
это турне.

Интерес к грузинскому националь-
ному искусству в Китае настолько ве-
лик, что госпожа Ху Це нам уже зара-
нее прислала на подпись контракт,
согласно которому ансамбль «Мтац-
минда» на полтора месяца приглашен
на гастроли в город Гонконг.

Джимшер АРЧВАДЗЕ
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Д А Й Д Ж Е С Т
Баскетбол

ВОЗРОЖДАЯ ТРАДИЦИИ

На минувшей неделе в
спортивной жизни Тбили-
си произошли два события,
которые (если воспользо-
ваться популярной у сейс-
мологов терминологией)
должны быть отнесены к
"высшей категории". В сре-
ду вечером шквальные рас-
каты грома аплодисментов
слышны были в Ваке, в
районе стадиона "Локомо-
тив", а отсюда волнами ра-
стекались по всему городу,
а в субботу эпицентр собы-
тий сместился в Сабуртало,
где под сводами Дворца
спорта раскаты эти были
ничуть не слабее. В первом
случае "виновниками" все-
общего шумного ликования
были футболисты сборной
команды Грузии, обыграв-
шие в рамках отборочного
турнира чемпионата мира
2006 года команду Алба-
нии, а во втором - баскет-
болисты, успешно старто-
вавшие в классификацион-
ном цикле чемпионата Ев-
ропы 2007 года.

Думаю, не будет преуве-
личением утверждение о
том, что все  предшеству-
ющее матчу (поиски "лиш-
него билетика", заполнен-
ный под завязку десяти-
тысячный амфитеатр), как
и сам матч свидетельство-
вали о долгожданном воз-
вращении в наш город
Большого Баскетбола.  Не
так уж много лет  прошло
с той поры, когда радова-
ли нас своим мастерством
Отар Коркия и Нодар
Джорджикия,  Леван Инц-
кирвели и Владимир Угре-

хелидзе, Гурам Минашви-
ли,  Зураб Саканделидзе,
Михаил Коркия, Николай
Дерюгин. И вот теперь, заб-
резжила надежда, что вы-
росло и набралось опыта

молодое поколение, кото-
рому по  плечу возрожде-
ние традиций. ..

В рейтинговой группе "Б"
куда включена сборная Гру-
зии, выступает 15 команд,

разбитых на четыре под-
группы. В одной из них вме-
сте с нашими баскетболис-
тами борьбу ведут сборные
Финляндии, Македонии,
Люксембурга. Для выхода в
следующий этап надо за-
нять первое место в под-
группе.

Из наших соперников по
подгруппе наиболее дав-
ние и богатые традиции у
нынешних наших гостей -
сборной Финляндии, уча-
стницы Олимпийских игр,
мировых и европейских
первенств. В чемпионатах
Европы, к примеру, он по-
чти регулярно  участвуют
с 1939 года, причем дваж-
ды - в 1967 и 1969 годах -
занимали высокие шестые
места. Что касается маке-
донцев, то они хоть и ста-
ли выступать самостоя-
тельной командой недав-
но(после распада Югосла-
вии), с ними надо считать-
ся хотя бы потому, что юго-
славская школа баскетбола
очень высоко котируется
во всем мире.

Вернемся, однако, к суб-
ботним событиям. По свис-
тку судей международной
А категории Н.Саитгалиева
(Казань, Россия) и Х.Иеси-
логду (Анкара, Турция) на
площадку вышли старто-
вые составы команд. Гости
-  Маттинен, Мууринен, Но-
опила, Котти, Ноттела; хо-
зяева - Пачулия, Цкитишви-
ли, Уиллиамс, Маркоишви-
ли, Вл.Бойса. Легко заме-
тить, что тренер нашей ко-
манды Дражен Брайкович
предпочел пятерку, состав-
ленную из легионеров: трое
первых представляют НБА
(Национальную баскетболь-
ную ассоциацию США), ос-
тальные двое - люблянский
клуб "Олимпия". Уже сам
факт приглашения наших
баскетболистов в НБА -
сильнейшую баскетболь-
ную лигу мира - еще одно
свидетельство их возросше-
го мастерства.

Начало матча, как это
чаще бывает, прошло в
обоюдных атаках - сторо-
ны, присматриваясь друг к
другу, вели поиск, если
можно так сказать, соб-
ственных приоритетов. На

быстрые прорывы хозяев
гости стали отвечать точ-
ными трехочковыми брос-
ками. Уже после того, как

В.Бойса и Пачулия вывели
свою команду вперед (8:4),
именно благодаря даль-
ним броскам Маттинена и
Ноттелы гостям удалось
сначала сравнять счет
(13:13), а затем и выйти
вперед. Преимущество, до-
стигнутое к концу первой
д в е н а д ц а т и м и н у т к и
(23:21) гостям удавалось
сохранять до конца тайма,
а Маттинен трижды отли-
чился бросками из-за шес-
тиметровой дуги.

Когда игра возобнови-
лась после перерыва (тайм
выиграли гости 45:37) ста-
ло очевидно, что тренер
сборной Грузии Дражан
Брайкович внес необходи-
мые коррективы в игру ко-
манды, прежде всего в обо-
роне. Снайперов финской
стали опекать не просто
плотнее, но и совместными,
коллективными усилиями.
Это стало сказываться на
результате. Ведомые своим
капитаном Зазой Пачулия
наши баскетболисты раз за
разом успешно завершали
атаки. Дважды отлично
проходит под щит Влади-
мир Бойса, кроме технично-
го дриблинга и острых пе-
редач меткость при бросках
демонстрирует Шеммонд
Омар Уиллиамс, удачно во-
шел в игру совсем еще
юный Георгий Цинцадзе.

Когда до  конца третьей
четверти оставалось  не -
многим более  трех минут
сборная Грузии вышла на-

конец вперед -   52:51. С
этого момента и до фи-
нального свистка она сво-
его преимущества уже не
упускала, доводя его вре-
менами до 10-12  очков.
Окончательный итог
встречи 85:78 в пользу
сборной Грузии. 30 очков
нашей команде принес
Пачулия, названный луч-
шим игроком встречи. У
гостей самым результа-
тивным был Маттинен -
23 очка.

На послематчевой пресс-
конференции главный
тренер сборной Грузии по
баскетболу Дражен Брай-
кович заявил, что он
очень благодарен грузин-
ским болельщикам. Имен-
но их поддержка сыграла
одну из  решающих ролей
в сегодняшней победе.

Сборная Грузии с побед-
ного шага начала свое вы-
ступление в чемпионате
мира. Победный задел те-
перь надо подкрепить в
выездных матчах, бли-
жайшие из которых пред-
стоят на этой неделе: зав-
тра состоит  матч со сбор-
ной Македонии, а в суббо-
ту - в Люксембурге. Поже-
лаем ей удачи.

Гарун АКОПОВ
судья международной

категории
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Футбо л

Национальные чемпионаты

Грузия, 6-й тур
Локомотив - ВИТ-Джорджия- 0:0
Торпедо - Динамо (Бт.) - 2:0
Зестафони - Дила- 2:0
Динамо (Тб.) - Колхети 1913 - 4:0
Тбилиси - Сиони- 3:1
Завершились матчи шестого тура Высшей лиги XVI

Национального первенства Грузии по футболу.
Футбольный клуб "Тбилиси" закрепился на третьей по-

зиции в турнирной таблице чемпионата. В воскресенье
тбилисцы принимали у себя болниское "Сиони" и обыгра-
ли со счетом 3:1.

Счет в матче на 73 минуте открыл болнисец Русия, но
хозяевам потребовалось всего три минуты, чтобы  отыг-
раться. На 76 минуте Одикадзе сравнивает счет. Еще че-
рез три минуты Микадзе выводит тбилисцев вперед - 2:1.
И на 89 минуте все тот же Микадзе, оформив дубль, заби-
вает еще один гол  в ворота "Сиони". Окончательный счет
3:1 в пользу "Тбилиси".

В результате "Тбилиси" набрал 13 очков и отстает от
лидеров на три очка.

Положение команд
И В Н П М   О

Динамо (Тб.) 6 5 1 0 20-4   16
Торпедо 6 5 1 0 11-1   16
Тбилиси 6 4 1 1 15-8   13

Италия, 1-й тур
Рома - Фиорентина - 1:0
Брешия - Ювентус - 0:3
Сампдория - Лацио - 0:1
Парма - Мессина - 0:0
Аталанта - Лечче - 2:2
Кальяри - Болонья - 1:0
Палермо - Сиена - 1:0
Реджина - Удинезе - 0:0
Милан - Ливорно - 2:2
Кьево - Интер - 2:2
Дебют бывшего тренера сборной Германии Руди Фел-

лера в серии А оказался успешным. "Рома", под руковод-
ством единственного иностранного тренера в итальянс-
ком футболе, на своем поле выиграла у амбициозной "Фи-
орентины", которая лишь в этом сезоне вернулась в се-
рию А. В начале первого тайма после удаления Виали "Фи-
орентина" осталась в меньшинстве. Но затем нападаю-
щий "Ромы" Антонио Кассано за удар соперника в лицо
также получил красную карточку. Тем не менее во втором
тайме вышедший на замену Винченцо Монтелла забил
единственный гол в ворота гостей и помог Руди Феллеру
стартовать в серии А с победы.

Первый официальным матч "Ювентуса" под руковод-
ством Фабио Капелло завершился крупной победой на
"Брешией" со счетом 3:0. Капелло, который ранее добил-
ся серьезных успехов с "Миланом", мадридским "Реалом"
и "Ромой", с первого тура доказал, что его новая команда
будет одним из главных фаворитов в борьбе за скудетто.
В первом тайме в течении четырех минут два гола забили
Павел Недвед и Давид Трезеге. А после перерыва до раз-
грома счет довел вышедший на замену Златан Ибрагимо-
вич, который в последний день трансферного окна был
куплен у голландского "Аякса". В свою очередь "Брешия" в
межсезонье лишилась легендарного Роберто Баджио. 37-
летний нападающий решил завершить свою карьеру.

В стартовом матче нового сезона "Милан" на своем поле
не сумел победить новичка серии А "Ливорно". На дубль
голландского полузащитника Кларенса Зеедорфа гости
ответили двумя точными ударами Кристиано Лукарелли.
Правда уже на 7-й минуте "Милан" остался вдесятером,
после того как за фол последней надежды был удален бра-
зильский голкипер Дида. На скамье запасных "Милана"

неожиданно остались Алессандро Неста и Дженарро Га-
туззо, компанию которым составил оправившийся после
серии травм Филиппо Индзаги.

Испания, 2-й тур
Альбасете - Атлетико - 0:2
Депортиво - Осасуна - 1:3
Вильярреал - Реал Сосьедад - 0:0
Бетис - Эспаньол - 1:4
Леванте - Расинг - 3:1
Гетафе - Мальорка - 1:2
Малага - Сарагоса - 0:0
Реал Мадрид - Нумансия - 1:0
Барселона - Севилья - 2:0
Атлетик - Валенсия - 2:2
Гол Дэвида Бекхэма принес мадридскому "Реалу" три

очка в домашнем матче с новичком высшего дивизиона
"Нумансией". Капитан сборной Англии отпраздновал свой
50-й матч за "королевский" клуб фирменным ударом со

штрафного на 17-й минуте. Мадридский "Реал" выглядел
бледной тенью самого себя. В составе из-за травм по пре-
жнему отсутствовали центральные защитники Вальтер
Самуэль и Джонатан Вудгейт. Однако Павон и Рауль Бра-
во довольно уверенно провели встречу и помогли врата-
рю Касилльясу во второй раз в сезоне сохранить свои
ворота на замке. Майкл Оуэн вновь остался на скамье за-
пасных, хотя и стал героем первого тура, отдав голевую
передачу на Роналдо, забившего победный гол в ворота
"Мальорки".

Обновленная "Барселона" впервые в этом сезоне
предстала перед своими болельщиками. В первом
туре команда Франка Райкарда показала феерический
футбол, обыграв на выезде "Расинг" со счетом 2:0. До-
машний матч с "Севильей" прошел более спокойно, но
"Барселона" вновь сумела забить два безответных гола
и по разнице забитых и пропущенных мячей возглави-
ла турнирную таблицу испанского первенства. В стар-
товом составе "Барселоны" отсутствовал травмирован-
ный Роналдиньо.

Англия, 5-й тур
Тоттенхэм - Норвич - 0:0
Фулхэм - Арсенал - 0:3
Болтон - Манчестер Юнайтед- 2:2
Астон Вилла - Челси - 0:0
Ливерпуль - Вест Бромвич - 3:0
Ньюкасл - Блэкберн - 3:0
Манчестер Сити - Эвертон - 0:1
Миддлсбро - Бирмингем - 2:1
Портсмут - Кристал Пэлас - 3:1
Пятый тур английской премьер-лиги был отмечен се-

рией грубейших ошибок арбитров, обслуживавших
матчи с участием лидеров - "Арсенала", "Челси" и "Ман-
честер Юнайтед". Лондонский "Челси" в матче с "Астон
Виллой" потерял первые очки в сезоне, сыграв вничью
0:0. "Манчестер Юнайтед" в добавленное арбитром
время ушел от поражения в матче с "Болтоном". Почти
весь стадион видел, что Бейон, перед тем как забить,
подыграл себе рукой. Однако этого не увидел (или не
хотел видеть) только главный судья. И, наконец, насто-
ящее шоу устроил Марк Халси в лондонском дерби
между "Фулхэмом" и "Арсеналом". В первом тайме су-
дья не назначил два пенальти, а затем отменил чистый
гол нападающего "Фулхэма" Коллинза Джона. Главный
тренер "Фулхэма" Крис Коулман после игры рвал и
метал. Действительно, его команда на равных сража-
лась с "Арсеналом", но благодаря судейству лишилась
заслуженных голов. Во втором тайме "Арсеналу" уда-
лась фирменная атака, после которой Юнгберг открыл
счет. Оборона хозяев поля расклеилась и пропустила
еще два безответных гола. "Арсенал" одержал пятую
победу в сезоне и благодаря осечке "Челси" вышел в
единоличные лидеры. Команда Арсена Венгера в пяти
турах забила 19 (!) голов, пропустив в свои ворота все-
го лишь пять. В прошлом сезоне "Арсенал" не потерпел
ни одного поражения в премьер-лиге. Возможно Арсен
Венгер готовится установить очередной рекорд и за-
вершить этот сезон без очковых потерь?

Манчестер Юнайтед" на последней добавленной ми-
нуте ушел от поражения в матче с "Болтоном". После
первого тайма команда Алекса Фергюсона вела выиг-
рывала со счетом 1:0 благодаря голу аргентинского за-
щитника Хайнце, который дебютировал за "Манчестер
Юнайтед". Однако в начале второго тайма Нолан выско-
чил из-за спин защитников и с близкого расстояния
сравнял счет. Кульминация матча наступила на после-
дних минутах. Сначала вышедший на замену Ферди-

нанд воспользовался несогласованностью Сильвестра
и Ховарда, забив второй гол в ворота гостей. Но в до-
бавленные минуты Бейон с явным нарушением правил
спас "Манчестер Юнайтед" от поражения. Тем не ме-
нее команда Алекса Фергюсона вряд ли довольна ни-
чейным результатом. После пятого тура отставание от
лидирующего "Арсенала" увеличилось до девяти очков.
В стартовом составе "Манчестер Юнайтед" вышли оп-
равившиеся от травм Ван Нистелрой и Браун, а также
аргентинец Хайнце, который совсем недавно стал олим-
пийским чемпионом в Афинах.

Выездной матч лондонского "Челси" против "Астон
Виллы" также не обошелся без грубой судейской
ошибки, повлиявшей на исход матча. На 80-й минуте
Роб Стайлс не назначил стопроцентный пенальти за
фол Де Ла Круза против Дидье Дрогба. После игры
даже главный тренер "Астон Виллы" Дэвид О'Лири при-
знал, что в этом эпизоде было явное нарушение пра-
вил против африканского форварда. Впрочем в ос-

тавшееся время "Челси" вполне мог вырвать победу,
но не реализовал три голевых момента. В Бирминге-
ме "Челси" потерял первые очки в сезоне, позволив
выйти в единоличные лидеры лондонского "Арсеналу",
который также не без помощи судейства разгромил
со счетом 3:0 "Фулхэм". По сравнению с прошлым
матчем главный тренер "Челси" Жозе Моуриньо сде-
лал два изменения в стартовом составе. На левый
фланг обороны вместо Уэйна Бриджа отправился ни-
гериец Бабаяро, а напарником Дидье Дрогба в напа-
дении стал Матея Кежман.

Положение команд
1.АРСЕНАЛ 5 5 0 0 19-5 15
2.ЧЕЛСИ 5 4 1 0 6-1 13
3.БОЛТОН 5 3 1 1 9-6 10

Германия, 4-й тур
Ганновер - Фрайбург - 2:2
Ганза - Кайзерслаутерн - 2:3
Бавария - Арминия - 1:0
Боруссия М - Вердер - 3:1
Майнц - Байер - 2:0
Штутгарт - Гамбург - 2:0
Вольфсбург - Шальке 04 - 3:0
Бохум - Боруссия Д - 2:2
Нюрнберг - Герта - 0:0
Мюнхенская "Бавария" вымучила победу с мини-

мальным счетом 1:0 над скромной "Арминией". Гол гол-
ландского нападающего Роя Макая позволил команде
Феликса Магата реабилитироваться за разгромное по-
ражение от леверкузенского "Байера" в прошлом туре.
Однако игра с "Арминией" вновь показала, что новый
главный тренер "Баварии" пока не сумел поставить ко-
мандную игру. По всей видимости мюнхенский клуб
ждут серьезные проблемы в предстоящих матчах Лиги
Чемпионов, где соперниками "Баварии" в групповой
стадии стали "Ювентус", "Аякс" и "Маккаби". Феликс
Магат после леверкузенского фиаско усадил на ска-
мью запасных Себастьяна Дайслера и Оуэна Харгрив-
са, вместо которых вышли молодые крайние защитни-
ки Тобиас Рау и Андреас Герлиц. А получившего травму
Роке Санта Круза, который пробудет в лазарете полто-
ра месяца, в стартовом составе вышел иранский на-
падающий Вахид Хашемян, в прошлом сезоне высту-
павший за "Бохум".

Положение команд
1. ШТУТГАРТ 4 3 1 0 10- 5 10
2. ВОЛЬФСБУРГ 4 3 0 1 7- 3 9
3. БАЙЕР 4 2 1 1 8- 6 7

Франция, 5-й тур
Сошо - Марсель - 2:0
Тулуза - Аяччо - 3:1
Ренн - Лион - 1:2
Бастия - Осер - 1:0
Кан - Ланс - 1:0
Истр - ПСЖ - 1:1
Лилль - Ницца - 1:0
Метц - Бордо - 0:0
Монако - Страсбург - 3:1
Сент-Этьен - Нант - 0:0
Завершились матчи пятого тура чемпионата Фран-

ции. "Тулуза" на последних минутах сумела обыграть
"Аяччо" и вышла на первое место в турнирной табли-
це. На 10-й минуте счет открыл Тайдер, но спустя де-
сять минут бразильский ветеран Марселиньо Карио-
ка забил ответный гол. Весь второй тайм хозяева поля
яростно атаковали и сумели дожать соперника. На 86-
й минуте второй гол в ворота гостей забил Эдуардо, а
спустя две минуты окончательный счет установил за-
щитник Аррибаже."Тулуза" после пяти туров набрала 11
очков и по разнице забитых и пропущенных мячей опе-
режает три клуба - "Метц", "Бастию" и "Лион", который
одержал очень трудную победу над "Ренном". До 81-й
минуте на табло сохранялись нули, но затем новичок
чемпионов Франции Нилмар (Бразильский нападаю-
щий, который дебютировал за свой новый клуб), к 87-й
минуте сумел забить два безответных гола. Лишь на
последней минуте "Ренн" усилиями еще одного бра-
зильца Дуду забил гол престижа. На пятое место под-
нялся "Монако", который уверенно переиграл на своем
поле "Страсбург". На 5-й минуте Адебайор после наве-
са Фарнеруда открыл счет, но нападающий гостей Па-
жис в концовке первого тайма восстановил равнове-
сие. Во втором тайме Каллон с одиннадцатиметровой
отметки вновь вывел "Монако" вперед, а затем свой
первый гол во Франции забил аргентинец Хавьер Са-
виола, взятый в годичную аренду у "Барселоны". И, на-
конец, по прежнему без побед идет столичный ПСЖ.
На этот раз парижане не сумели сохранить победный
счет в матче новичком дивизиона "Истром".

Положение команд
1. ТУЛУЗА 5 3 2 0 11-5 11
2. МЕТЦ 5 3 2 0 7-3 11
3. БАСТИЯ 5 3 2 0 6-3 11





 

Футбо л

С П О Р Т -Д А ЙД Ж Е С ТСПОРТ-ДАЙДЖЕСТ

В РАЗГАРЕ СТРАДА ОТБОРОЧНАЯ
ГРУППОВЫЕ ТУРНИРЫ ЧМ-2006

ЮЖНАЯ АМЕРИКА
После восьми туров

и в н п м   о
1. Бразилия 8 4 4 0 14:8   16
2. Аргентина 8 4 3 1 14:7   15
3. Парагвай 8 4 2 2 10:8   14
4. Чили 8 3 3 2 9:7   12
5. Эквадор 8 3 1 4 8:8   10
6. Венесуэла 8 3 1 4 6:8   10
7. Уругвай 8 3 1 4 13:19   10
8. Перу 8 2 3 3 10:10   9
9. Колумбия 8 2 2 4 10:10   8
10. Боливия 8 2 0 6 10:19   6

Бомбардиры: Роналдо (Бразилия) - 7, Кардосо (Парагвай)  - 5,
Форлан, Чевантон (оба - Уругвай), Креспо (Аргентина) - по 4.

КОНКАКАФ
После двух туров

Группа 1
1. США 2 1 1 0 3:1 4
2. Панама 2 1 0 1 3:3 3
3. Сальвадор 2 1 0 1 2:3 3
4. Ямайка 2 0 1 1 2:3 1

Группа 2
1. Гватемала 2 2 0 0 4:1 6
2. Гондурас 2 1 1 0 6:3 4
3. Канада 2 0 1 1 1:3 1
4. Коста-Рика 2 0 0 2 3:7 0

Группа 3
1. Тринидад и
     Тобаго 2 2 0 0 4:16 6
2. Мексика 0 0 0 0 4:0 0
3. Сент-Китс и
    Невис 1 0 0 1 1:2 0
4. Сент-Винсент
    и Гренадины 1 0 0 1 0:2 0

ПОЛНЫМ ХОДОМ ИДУТ ИГРЫ ОТБОРОЧНОГО ТУРНИРА ЧЕМПИОНАТА МИРА 2006 ГОДА В ПОДГРУППАХ. "СГ" ЗНАКОМИЛА ЧИТАТЕЛЕЙ С РЕЗУЛЬТАТАМИ ИГР СБОРНЫХ СТРАН ЕВРОПЕЙСКОГО КОНТИНЕНТА.
ПРЕДЛАГАЕМ ТАБЛИЦЫ РЕЗУЛЬТАТОВ ТУРНИРОВ В ЮЖНОЙ АМЕРИКЕ, АФРИКЕ И ЗОНЕ КОНКАКАФ ПО СОСТОЯНИЮ НА 13 СЕНТЯБРЯ.

АФРИКА

Группа 1
1. Того 4 2 1 1 4:2 7
2. Сенегал 4 2 1 1 6:5 7
3. Замбия 4 2 1 1 3:2 7
4. Конго 4 2 0 2 4:3 6
5. Либерия 4 1 1 2 1:4 4
6. Мали 4 0 2 2 3:5 2

Группа 2
1. Гана 4 2 1 1 6:2 7
2. ДР Конго 4 2 1 1 5:4 7
3. Буркина-Фасо 4 2 0 2 5:5 6
4. ЮАР 4 2 0 2 4:5 6
5. Кабо-Верде 4 1 1 2 3:5 4
6. Уганда 4 1 1 2 2:4 4

Группа 3
1. Кот-д'Ивуар 4 3 0 1 9:3 9
2. Египет 4 2 1 1 10:7 7
3. Камерун 4 2 1 1 6:4 7
4. Ливия 4 2 1 1 5:3 7
5. Бенин 4 0 2 2 6:10 2
6. Судан 4 0 1 3 1:10 1

Группа 4
1. Нигерия 4 3 0 1 6:1 9
2. Ангола 4 2 2 0 4:2 8
3. Габон 4 1 2 1 7:6 5
4. Зимбабве 4 1 2 1 4:5 5
5. Руанда 4 1 0 3 3:6 3
6. Алжир 4 0 2 2 1:5 2

Группа 5
1. Гвинея 3 2 1 0 7:2 7
2. Марокко 3 1 2 0 3:2 5
3. Тунис 3 1 1 1 6:4 4
4. Кения 1 1 0 0 3:2 3
5. Ботсвана 4 1 0 3 3:9 3
6. Малави 4 0 2 2 4:7 2

Набирают скорость отборочные
турниры, отличившиеся в которых
будут претендовать на участие в
финальной части чемпионата
мира 2006 года, которая, как из-
вестно пройдет на стадионах Гер-
мании. Один из руководителей
Оргкомитета ЧМ-2006 легендар-
ный Франц Беккебауер дал интер-
вью журналу "Киккер", в котором
поделился своими впечатлениями
о влиянии южноамериканского
футбола на европейский и, вооб-
ще, мировой. Думаем, интервью
опубликованное под заголовком
"Денежная Европа нуждается в
великолепии Южной Америки"
представляет интерес и для чита-
телей "СГ".

Статистика свидетельствует,
что соперничество между Южной
Америкой и Европой проходит,
как правило, в равной борьбе.
Разрыв в индивидуальном мас-
терстве игроков тоже невелик.
Решающим же обстоятельством
является то, что все выдающие-
ся виртуозы-южноамериканцы
получали настоящее признание в
Европе. По улице с односторон-
ним движением Южная Америка
- Европа так или иначе проследо-
вали все талантливые южноаме-
риканцы: это бразильцы Ромарио,
Ривалдо и Рональдо. То же самое
произошло и с либерийцем Джор-
джем Веа.

В начале нынешнего года я по-
бывал в Бразилии и встречался с
Карлосом Альберто, от которого
узнал, что в последние годы в Бра-
зилии появилось огромное коли-
чество хороших футболистов. Об
этом говорит тот факт, что перед
началом сезона 2003/04 г. в заявоч-
ных списках 32 клубов, которые
стартовали в Лиге чемпионов, зна-
чилось в общей сложности 40
звезд мирового класса и менее

Перепечатка

« В С Е  Р Е Ш А Ю Т  ФИ НА НС Ы »
известных мастеров из
Бразилии. В мадридском
"Реале" к безусловным
лидерам относятся Ро-
нальдо и Роберто Кар-
лос, в "Милане" - это
опытнейший Кафу и су-
перталант Кака. Этот
список можно продол-
жать и продолжать...

В аргентинском "Ри-
вер Плейте" действует
хорошо отлаженная си-
стема подготовки ре-
зервов. Такая же, как,
впрочем, и во многих
африканских странах, в
чем мы сумели убедить-
ся, когда в январе 2002
года приехали с "Бавари-
ей" в Тунис на товари-
щеский матч. Там нам
был продемонстрирован
шикарный центр подго-
товки с шестью фут-
больными полями, кото-

рый нас очень впечатлил. В этот
центр направляются талантливые
ребята со всей Африки. Подоб-
ным образом обстоят дела в "Ри-
вер Плейте". Скауты клуба в по-
исках талантов прочесывают всю
страну, в 2003 году они проехали
30 тысяч км. чтобы просмотреть
25 тысяч детей, из которых было
отобрано всего лишь 8. В интер-
нате этого аргентинского клуба
собраны 70 одаренных ребят, с
которыми занимаются 50 трене-
ров и различных врачей. Пере-
чень футболистов этого клуба,
играющих в настоящее время в
лучших европейских клубах, вы-
зывает уважение: Бонано и Савь-
ола ("Барселона"), Солари ("Реал"),
Айяла и Аймар ("Валенсия"), Аль-
мейда ("Интер"), Креспо ("Челси"),
Пласенте ("Байер-04"), Д'Алессан-
дро и Менсегес ("Вольфсбург"),
Демичелис ("Бавария").

Прадедушкой всех этих арген-
тинских вундеркиндов из "Ривер
Плейта" является Альфредо ди
Стефано, который в 50-х и 60-х го-
дах считался лучшим игроком
мира. За ним в Европу потянулись
другие великие игроки, среди ко-
торых вне конкуренции был Диего
Марадона. Южноамериканцы под-
няли имидж европейского клубно-
го футбола на небывалую высоту.
Выделяясь своим мастерством на
фоне доморощенных звезд, они
привели свои клубы к громким
победам. Их мастерство было осо-
бо высокой пробы.

Бразильский футбол для меня -
это артистическое владение мя-
чом и осмысленность действий иг-
роков, что придает ему особенное
очарование. Мы восторгаемся дав-
но исчезнувшим в Германии улич-
ным футболом, в то время как в
Бразилии он, как и прежде, процве-
тает на песчаных пляжах Копака-

баны, где юные дарования в есте-
ственных условиях развивают
свои природные качества. Они про-
ходят свои собственные универси-
теты с мячом. Без этих южноаме-
риканцев европейский футбол
никогда бы не достиг своего ны-
нешнего уровня.

Переманить всех этих техна-
рей и звезд в Европу удается
лишь по той простой причине, что
европейские клубы, прежде все-
го именитые, значительно богаче
южноамериканских. Их скауты
ведут разведку прежде всего в
Бразилии и Аргентине. Там в та-
ких мегаполисах, как Буэнос-Ай-
рес, Рио-де-Жанейро или Сан-Па-
улу, инфраструктура футболь-
ных клубов не отличается от ана-
логичной в Лондоне или Мадри-
де. Между тем в других латиноа-
мериканских городах, к примеру,

в перуанской Лиме, ситуация выг-
лядит иначе - там условия не
сравнимы с европейскими.

Давайте обратимся к истории.
В 1970 году Уругвай пробился в
полуфинал мексиканского мунди-
аля, где проиграл Бразилии, а по-

том в матче за третье место ус-
тупил Германии - 0:1. Тогда же Бра-
зилия уверенно победила в фи-
нале Италию - 4:1. В следующий
раз подобного успеха южноамери-
канцы добились только в 1978
году. Двум сборным - Аргентины,
ставшей в итоге чемпионом
мира, и Бразилии - довелось доб-
раться до полуфинала. После это-
го преимущество перешло к ев-
ропейцам.

Тем не менее Бразилия и Арген-
тина не отстали, они всегда будут
основными конкурентами для
лучших представителей Старого
Света. При этом они, разумеет-
ся, извлекают выгоду из того, что
их звезды играют в Европе. Здесь
они получают заключительную ог-
ранку своего таланта. Они трени-
руются и играют в великих фут-
больных лигах, где очень высоки

требования к мастерству игро-
ков, после чего они реимпорти-
руют накопленный опыт. В бра-
зильской сборной этот обмен сти-
лей практически привел к асси-
миляции, действующие чемпио-
ны мира фактически играют в

европейской манере. Поэтому их
тренеры, как это случилось в 2002
году с Луисом Фелипе Сколари,
находятся под мощным огнем
критики. Чтобы одерживать побе-
ды и завоевывать титулы, они
должны выбирать тактику для до-
стижения намеченной цели, одна-
ко на родине болельщики не со-
бираются признавать эту непре-
ложную истину. "Вперед, в атаку!"
- кричат они. При этом требуют
от игроков совершенного техни-
ческого мастерства.

Аргентинский футбол, напро-
тив, всегда был похож на наш. Со
склонностью к обороне, с акцен-
том на "физику", со многими сило-
выми единоборствами,

В определенной степени обе
стороны извлекают выгоду из та-
кого взаимодействия. Подобное
развитие заметно также в игре

азиатских футболистов. Некото-
рые из них уже играют в Европе.
Их будет все больше и больше,
поскольку не существует друго-
го пути для того, чтобы прове-
рить свою конкурентоспособ-
ность. Товарищеские матчи с со-

перниками невысокого класса
мало что дадут, например, япон-
цам. Их лучшим игрокам необхо-
димо непосредственно прове-
рить себя в европейских клубах.

Национальные федерации, ра-
зумеется, болезненно пережива-
ют тот факт, что их мастера иг-
рают за границей и демонстриру-
ют свое возросшее мастерство
только в матчах за сборную. С
другой стороны, в европейских
футбольных державах пробле-
мой становится то обстоятель-
ство, что число доморощенных
игроков постепенно сокращает-
ся. Когда оказывается, что, выхо-
дя на попе, команда бундеслиги
не имеет в своем составе ни од-
ного немца, то надо начинать раз-
бираться с самой "Баварией" и
признать, что порой у нас в соста-
ве оказываются только два нем-
ца - Кан и Баллак. Поэтому я счи-
таю оправданным введение опре-
деленных ограничений на количе-
ство легионеров в клубах. Не сле-
дует вводить, как это было при-
нято когда-то, предписание, по
которому команде разрешалось
иметь в составе двух или трех
игроков неевропейцев; однако
установление лимита на пять-
шесть иностранцев я считаю ра-
зумной мерой.

Понятно, что конкурентам ни-
когда не удастся догнать европей-
ские клубы. Правда, и южноамери-
канцы в свое время в организаци-
онно-правовом плане вырвались
вперед. Футбольные клубы суще-
ствовали там в форме акционер-
ных обществ, в то время как ев-
ропейский футбол еще не знал,
что это такое.

Между тем соревнователь-
ный уровень в Европе значи-
тельно выше, он привлекателен
и поэтому экономически более
выгоден. Одни только доходы от
Лиги чемпионов чего стоят.
Этим требованиям высшего
футбольного качества как раз
отвечают топ-звезды из Брази-
лии или Аргентины. Они обога-
щают игровую культуру в Мила-
не, Мюнхене или Мадриде, чем
в немалой степени способству-
ют наполнению клубных касс,
хотя они, конечно, очень доро-
го стоят. Как бы выглядел  "Реал"
без Роналдо или Роберто Карло-
са? При этом я ни в коем слу-
чае не игнорирую супердосто-
инств Зидана или Бекхэма.

Несмотря на все экономичес-
кие проблемы, и в дальнейшем
финансовая мощь Европы будет
играть решающую роль. По край-
ней мере, в клубном футболе.
Что касается сборных, то здесь
ситуация выглядит иначе - бра-
зильская суперсборная будет до-
минировать и дальше, причем с
солидным с отрывом.
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Теннис

US Open

ФИНАЛЫ
Женщины

Светлана Кузнецова (Рос, 9) - Елена Дементьева (Рос, 6) 6:3, 7:5

Мужчины
Роже Федерер (Швейц, 1) - Ллейтон Хьюитт (Австрл, 4) 6:0, 7:6 (7:3), 6:0

"Когда я играла свой первый матч US
Open, то подумала: "Ничего себе. Здесь так
много звезд и публики. Но, я абсолютно не
нервничала, - сказала Кузнецова, которая
ни разу в своей карьере не доходила даль-
ше четвертьфинала в турнирах "Большого
шлема".

"Сегодня я почувствовала утром, что обя-
зательно выиграю", - сказала 19-летняя
спортсменка.

Как сообщает Associated Press, отвечая
на вопрос, чем она занимается помимо тен-
ниса, Кузнецова сказала: "Мне хватает са-
мовыражения на корте. Это похоже на то,
как певцу хватает своих песен".

Швейцарский теннисист Роже Федерер,
ставший победителем открытого чемпио-
ната США по теннису, прокомментировал
финальный матч, в котором он обыграл
австралийца Ллейтона Хьюита со счетом
6:0, 7:6, 6:0.

"Всегда очень важно играть хорошо
именно в финале, - сказал Федерер. - По-
беда в первом сете со счетом 6:0 была для
меня идеальным началом. Благодаря это-
му, я хорошо настроился на две последую-
щих партии. Я до сих пор не могу поверить
в то, что я сделал - выиграл открытый чем-
пионат США, и всего в этом году выиграл
три турнира Большого Шлема из четырех".

Кузнецова абсолютно не нервничала Федерер не  верит в свою победу

Все чемпионаты мира по
велоспорту на шоссе и на
треке на моей памяти с 1976
по 1995 г. проводились в ав-
густе месяце. Но  за год до
Олимпиады в Атланте нам
пришлось принять реше-
ние о переносе чемпиона-
тов по велоспорту на осень,
что вызвало многчислен-
ные дискуссии и возраже-
ния, но в конце концов новые
сроки были одобрены.

Вот и в этом Олимпийс-
ком году чемпионаты мира
по шоссе для разных кате-
горий гонщиков проводятся
после окончания Игр в Афи-
нах - с 27 по второе октября.

Конечно перед велоси-
педистами участвовавши-
ми сначала в Тур де Франс,
а затем в Афинах гото-
виться к чемпионату мира
очень сложно, тем более
что многие велосипедисты
еще участвуют в трехне-
дельном Туре Испании (с
четвертого по 27 сентяб-
ря). Тем не менее многие
чемпионы готовятся по-
ехать в итальянский город
Верону. Среди них такие
гонщики как Александр
Винокуров, Ян Ульрих, Да-
миано Кунего и Алессанд-
ро Петакки (хотя он и стар-
товал в гонке по Испании и
пока неясно сколько этапов
он собирается ехать и как
поедет в Верону).

Уверенно можно ска-
зать что в чемпионате
мира не примет участие
Ланс Армстронг - шести-
кратный победитель Тур де
Франс - резко критикуе-
мый американской прес-
сой и НОК за отказ защи-
щать цвета страны в Афи-
нах, заявил что он уже пла-

Велос порт

ПЕРЕД ЧЕМПИОНАТОМ МИРА

нирует свою подготовку к
Тур де Франс будущего
года который намерен вы-
играть в седьмой раз.

Но главное что Армст-
ронг, являющийся личным
советником Джорджа
Буша по проблемам борь-
бы с раковыми заболева-
ниями, вошел в штаб из-

Б о к с

бирательной команды ны-
нешнего президента перд
выборами второго ноября
и ведет вместе с женой -
популярнейшей певицей
Шерил  Кроул - активную
работу в поддержку коман-
ды Д. Буша.

  Мирон Барамия
Лозанна

Àëüòåðíàòèâíàÿ Îëèìïèàäà â... Àôðèêå
В 1980 году США, бой-

котировавшие Олимпиа-
ду в Москве, собирались
провести альтернатив-
ные Игры на Берегу Сло-
новой Кости.

Рассекреченные не-
давно документы Госде-
партамента США свиде-
тельствуют, что амери-
канские дипломаты пы-
тались убедить эту быв-
шую французскую коло-
нию провести на своей
территории "мероприя-
тия олимпийского типа".

Президент Джимми
Картер, который при-
звал к бойкоту Игр 1980
года в качестве протеста
против советского втор-
жения в Афганистан в
1979 году, полагал, что
проведение спортивных
соревнований решит сра-
зу две проблемы.

Он надеялся, что это
подтолкнет развивающи-
еся страны, которые не
были на стороне ни од-
ной из двух сверхдер-
жав, к тому, чтобы при-

соединиться к бойкоту, а
также даст западным
спортсменам, многие из
которых скептически от-
носились к идее бойкота,
возможность поучаство-
вать в альтернативном
мероприятии.

В служебной записке
Госдепартамента амери-
канскому посольству в
Кот д'Ивуар от февраля
1980 года говорится:
"Действуя по собствен-
ному усмотрению, по-
сольство должно как
можно скорее войти в
контакт с правитель-
ством Кот д'Ивуар на вы-
соком уровне, чтобы пе-
ресмотреть результаты
встречи от 12 февраля в
Вашингтоне. Можно так-
же внести тему проведе-
ния в Кот д 'Ивуар
спортивных мероприя-
тий олимпийского типа в
конце 1980 года. Отчет о
контактах посольства с
правительством Кот д'И-
вуар немедленно напра-
вить по телеграфу, по-

скольку Департамент
желает вызвать посла
республики для парал-
лельного обсуждения с
координатором по бой-
котированию Олимпийс-
ких игр".

Америка, судя по все-
му, выбрала Кот д'Ивуар
из-за относительной эко-
номической и политичес-
кой стабильности в этой
стране и прозападной,
антисоветской позиции
ее президента Феликса
Уфуэ-Буаньи.

Идея проведения ме-
роприятия обсуждалась
22 февраля 1980 года на
закрытом заседании Вер-
ховного совета по
спорту в Африке.

В документах не гово-
рится, какие игры можно
было организовать в
стране, главными стать-
ями экспорта которой
были какао, кофе и ман-
го, и о том, как они мог-
ли бы сравниться с
Олимпийскими играми в
Москве, которые прово-

дились в июле и августе
1980 года и имели бес-
прецедентную сто-
имость - 100 млн фунтов.

Хотя американский
план по проведению аль-
тернативных игр не удал-
ся, Америке удалось
обеспечить самый круп-
ный бойкот Игр за всю
олимпийскую историю.
К американскому бойко-
ту присоединилась ше-
стьдесят одна страна, в
том числе Япония, Ки-
тай, ФРГ, Канада и Кот
д'Ивуар.

Британский премьер
Маргарет Тэтчер тоже
открыто выступила за
бойкот, однако она не
смогла отговорить от
участия Британский
олимпийский комитет и
спортсменов.

Неизвестно, почему
от плана проведения
альтернативных сорев-
нований отказались, од-
нако документы свиде-
тельствуют, что это
была лишь одна из ряда

мер, направленных на
изоляцию Кремля.

Американские офици-
альные лица сначала пы-
тались убедить Между-
народный олимпийский
комитет перенести игры
из Москвы в Мельбурн
или Афины. После того
как американцам не уда-
лось найти новую страну-
хозяйку Олимпиады, они
начали искать место для
проведения альтерна-
тивного мероприятия.

Документы свидетель-
ствуют, что поиски не ог-
раничивались лишь Кот
д'Ивуаром. Американцы
направили секретные
коммюнике послам в раз-
личных странах, в том
числе в Италии, Японии,
ФРГ и Китае, с призывом
обеспечить поддержку
идее проведения посто-
лимпийской феерии, ко-
торая, по их замыслам,
должна было пройти на
пяти континентах и фи-
нансироваться от прода-
жи телевизионных прав.

Из секретных архивов

Три турецких штангис-
тки -  члены сборной
страны Сибель Шим-
шек, Айлин Дашделен и
Ш.Ш. (имя и фамилия
пока скрыты) - обвинили
своего тренера Мехмета
Устюндага в сексуаль-
ных домогательствах,
избиениях и принужде-
нии их использовать
стимулирующие препа-
раты.  Как  сообщает
"РТР-Спорт" со ссылкой
на ИТАР-ТАСС, в заявле-
ниях на имя руководства
Главного управления по
дел а м  м ол оде ж и и
спорта Турции спорт-
сменки утверждают так-
же, что бывший тренер
занимался поборами,
присваивая их призовые
вознаграждения. На эти
деньги Устюндаг купил
себе дом и автомобиль.

Ска н д а л

Турецкие штангистки обвиняют...
В арсенале "педагоги-
ческих" методов воспи-
тания молодых спорт-
сменок, которым в нача-
ле их спортивной карье-
ры было по 14-15 лет, ут-
верждают Шимшек и
Дашделен, сообщают,
что когда им было по 14-
15 лет, Устюндаг запуги-
вал, шантажировал и из-
бивал спортсменок. Де-
вушек, отказывающих
удовлетворить его сексу-
альные притязания, он
жестоко избивал нога-
ми, после чего запуги-
в ал  " от л уче ни е м  о т
спорта" в случае, если
они сообщат кому-либо
о его поступках. Как со-
общили спортсменки,
чемпионка мира по тя-
желой атлетике Эсма
Джан, не вынеся побоев
и сексуальных домога-

тельств со стороны Ус-
тюндага, в 1998 году при-
няла большую дозу снот-
ворного и умерла. 26-
летняя Ш.Ш. утвержда-
ет, что трижды пыталась
также покончить жизнь
самоубийством из-за
домогательств тренера,
после чего в течение
двух лет была вынужде-
на проходить психологи-
ческую реабилитацию.
Она также поведала о
том, что Устюндаг под
видом витаминов при-
учал юных спортсменок,
приехавших в Анкару из
сельских районов стра-
ны, принимать стимули-
рующие препараты. По
его вине, за применение
стимулирующих препа-
ратов на два года были
дисквалифицированы
члены сборной Турции
Ф ат и ма  Кабада и  и
Ешим Челиккая, а Нурд-
жан Тайлан - пожизнен-
но. Турецкие спортсмен-
ки заявили, что молчали
до сегодняшнего дня
только потому, что "не
хотели бросать тень на
олимпийскую команду
страны". После заверше-
ния Игр-2004 в Афинах
они приняли решение
обнародовать эти сведе-
ния и готовы, в случае
возбуждения уголовного
дела в отношении Устюн-
дага, свидетельствовать
против него в суде.

Бразильский пилот "Фер-
рари" Рубенс Баррикелло
выиграл "Гран-при Италии".
Причем "Феррари" вновь
заняли верхнюю часть поди-
ума, так как Михаэль Шума-
хер финишировал вторым.
Таким образом, Баррикел-
ло выиграл первый "Гран-
при" с прошлого сезона, ког-
да он взял последнюю гонку
в Японии.

Баррикелло опередил
Шумахера на 1,3 секунды.
Отметим, что сейчас, когда
Шумахер уже выиграл пер-
венство пилотов, а "Ферра-
ри" уже победили в Кубке

Формула-1

СТАНЕТ ЛИ БАРРИКЕЛЛО ВТОРЫМ?

конструктовов, команда
усиленно проталкивает на
второе итоговое место Бар-
рикелло. Для Рубенса эта
победа стала восьмой в ка-
рьере, а для "Феррари" 13-
й в последний 15-ти гонках.

Отметим, что сильный
дождь с утра сделал трассу
болотом. Шумахер после
одного из первых поворотов
и вовсе занимал 15-е место
из-за неудачного маневра.
Британец Дженсон Баттон
пришел к финишу третьим,
хотя лидировал по ходу гон-
ки с 24-го по 53-й. Его това-
рищ по команде БАР Такума

Сато стал четвертым. Инте-
ресно, что после этой гонки
БАР застолбил за собой
второе место в Кубке конст-
рукторов, так как их основ-
ные преследователи из
"Рено" очков не набрали.

Колумбиец Хуан-Пабло
Монтойя оказался пятым,
на шестом месте остался
Дэвид Култхард из "Макла-
рена", а седьмым к финишу
пришел Антонио Пицционья
из "Уильямса". И, наконец, к
радости местных болель-
щиков последним в очковую
зону въехал итальянец
Джанкарло Физикелла.

14-летний украинец
Юрий Кузубов выполнил
норматив гроссмейстера
и стал 8-м в списке самых
молодых гроссмейстеров
в истории. Точный возраст
Кузубова на этот момент
составил 14 лет 7 месяцев
и 12 дней. Добиться нуж-
ного результата ему уда-
лось на традиционном тур-

Гроссмейстер - в 14 лет
нире "Алуштинская осень",
где вундеркинд из Украины
набрал 10,5 очка из 15 воз-
можных.

Рекорд по самому ранне-
му выполнению гроссмей-
стерского норматива при-
надлежит еще одному укра-
инскому шахматисту - Сер-
гею Карякину, который сде-
лал это в 12 лет и 7 месяцев.

Ша хм аты

Знаменитый боксер
Мохаммед Али в четверг
обратился к Конгрессу
США с просьбой создать
Национальную комиссию
по боксу, в задачи кото-
рой вошла бы защита бок-
серов от эксплуатации и
введение мер по защите
их здоровья.

Обращение Али к фе-
деральному правитель-
ству США зачитала его
жена, Лонни Али, по-
скольку страдающий от
болезни Паркинсона
боксер не в состоянии
сделать это самостоя-
тельно. Сам Али при-
сутствовал в зале в мо-
мент зачтения своего
обращения.

По  мне н и ю А ли ,
простые реформы не
могут исправить ситу-

Каждое письмо сви-
детельствует, что США
действовали при тес-
ной поддержке Брита-
нии и других союзников.

В письме итальянско-
му правительству гово-
рилось: "Мы надеемся
создать четыре или пять
центров, по одному на
каждом континенте, и в
каждом месте организо-
вать четыре или пять
различных типов сорев-
нований. Они будут про-
водиться соответствую-
щими национальными
или международными
спортивными федера-
циями, которые будет
делить между собой те-
левизионные доходы".

Переписка показыва-
ет, как американцы изо
всех сил старались при-
влечь на свою сторону
МОК, подчеркивая, что
это мероприятие будет
одноразовым и будет
открыто, в частности, и
для участия советских
спортсменов.

Мохаммед Али обратился
к Конгрессу США

ацию, сложившуюся в
пр о ф е с с и о н а л ь н о м
боксе. Задачами Ко-
миссии по боксу дол-
жны стать вопросы ли-
цензирования боксе-
ров ,  ме не дже ров ,
промоутеров и соот-
ветствующих органи-
заций, а также опреде-
ление стандартов бе-
зопасности в боксе и
принятие мер по за-
щите здоровья боксе-
ров.

Подобные стандарты
уже принимались амери-
канским Конгрессом в
1996 году, однако, по мне-
нию Али, они недостаточ-
ны для предотвращения
тяжелых травм боксеров,
а также их экономичес-
кой эксплуатации и кор-
рупции в этой сфере.

Чемпион WBC в супертя-
желом весе Виталий Клич-
ко, начавший подготовку к
первой защите своего титу-
ла, обнародовал список со-
перников, с которыми хотел
бы встретиться в первую
очередь.

"Три боксера интересуют
меня больше всего, - заявил
Кличко Seconds Out. - Моей
мечтой еще с юности был
бой с Майком Тайсоном, но
Дэнни Уильямс разрушил
эту мечту, так что сейчас я
встречусь с Дэнни Уильям-
сом (как c заменившим
Майка). Номер два в моем
списке - это Крис Берд, по-

Список Виталия Кличко
тому что я получил травму
в бою с ним и хочу доказать,
что это было случайностью.
И третий номер - это Лей-
мон Брюстер, который по-
бедил моего брата".

Промоутер Дэнни Уиль-
ямса Фрэнк Уоррен в насто-
ящее время находится в
США, заканчивая подготов-
ку документов для боя сво-
его клиента с Кличко. Офи-
циальное объявление о
предстоящем поединке
ожидается на следующей
неделе. Вероятнее всего он
состоится в декабре в нью-
йоркском зале "Мэдисон
Сквер Гарден".

Клубному чемпионату - быть
Ведущие футбольные

клубы Европы согласи-
лись на предложение
ФИФА о проведении чем-
пионата мира среди клуб-
ных команд. Согласие
было достигнуто во время
форума европейских клу-
бов, проходящего в швей-
царском Ньоне с участи-
ем представителей 102-х
команд. Ранее руководи-
тели клубов категоричес-
ки отказывались от учас-
тия в подобных соревно-
ваниях.

В начале года ФИФА
выступила с идеей прове-
дения клубного первен-
ства мира. Основными
противниками этой идеи
являлись клубы группы G-
14, которые объяснили
свой отказ усталостью иг-
роков. Однако, как сооб-
щает РИА "Новости", на

Футбо л

Форуме в Ньоне предста-
вители этой группы поме-
няли свою прежнюю пози-
цию и согласились с мне-
нием большинства.

"Форум европейских
клубов пришел к согла-
сию по поводу участия в
чемпионате мира среди
клубных команд, прово-
димого под эгидой ФИФА
начиная с 2005 года", - го-
ворится в заявлении фо-
рума.

Чемпионат мира среди
клубных команд заменит су-
ществовавший ранее меж-
континентальный кубок, ко-
торый ежегодно разыгрыва-
ли в Токио клубные чемпио-
ны Европы и Южной Амери-
ки. Призовой фонд нового
турнира, в котором будут
участвовать шесть команд,
составит 15 миллионов дол-
ларов.



 

 

Про е кт

ЗАБЫТЫЙ ЭКСПОРТНЫЙ ПОТЕНЦИАЛ
Несмотря на то, что в аграрном сек-

торе страны  система конкурсных гран-
тов при финансовой поддержке Все-
мирного банка  уделяет достаточно се-
рьезное внимание  оптимизации отно-
шений в субтропическом сельском
хозяйстве, в этой области  по-прежне-
му остается еще много нерешенных
проблем. Один из проектов – «Внедре-
ние и распространение технологий
производства посадочного материала
цитрусовых культур в фермерских хо-
зяйствах», которым руководит Бондо
Тутберидзе,  призван отчасти ликви-
дировать этот пробел. Его реализаци-
ей  в Кобулетском и Озургетском рай-

онах занимается   «Ассоциация фер-
меров-цитрусоводов Гурии» совмест-
но с Научно- производственным объе-
динением  чая, субтропических куль-
тур и чайной промышленности.

Уже можно подвести кое-какие ито-
ги. Достигнут определенный  сдвиг  в
производстве  посадочного материа-
ла путем современных технологий,
позволяющих улучшить физиологи-
ческие и сортовые особенности цит-
русовых. Стоит обратить внимание на
такую особенность, как производство
посадочного материала контейнер-
ным методом, а также культивация
лимона в комнатных условиях.

Наряду с безболезненным обнов-
лением  сортности в цитрусоводстве,
предпринятые меры позволят повы-
сить  рентабельность вновь заложен-
ных плантаций  в пределах  35-60 про-
центов, при этом естественным путем
удлинится  биологический период
употребления и реализации цитрусо-
вых плодов.

За пройденный период  осуществ-
ления проекта с двумя предложенны-
ми технологиями в общей сложности
познакомилось боле 200 фермеров,
было проведено три демонстрацион-
ных дня, издано три брошюры и про-
ведено шесть семинаров.

Однако это всего лишь одна сторо-
на медали, позволяющая привести к
общему положительному знаменате-
лю  агротехническую сторону в про-
изводстве цитрусовых культур.  Дру-
гая же заключается в следующем.
Направление формирования новых
рыночных отношений в цитрусовод-
стве фермерских и крестьянских хо-
зяйств должно найти оптимальную
реализацию и в наращивании экспор-
тного потенциала отрасли. Эта одна из
реальных возможностей, не растеряв-
шая за годы реформирования своих
потенциальных ресурсов как для ре-
шения проблемы занятости населе-

ния в условиях  Западной Грузии, так
и повышения  его доходности.

Следует отметить и такой примеча-
тельный факт, что даже без  централизо-
ванных капитальных затрат в  отрасли в
жесточайших условиях проявления кри-
зиса  удалось обеспечить  не  только са-
морегулирование и даже саморазвитие
отрасли, но и приобрести самостоятель-
ным путем исключительно иные пози-
тивные качества, обусловленные систе-
мой новых экономических отношений.

Хотя по-прежнему самым узким и
нерешенным вопросом   внутриотрас-
левого развития  остается  ограничен-
ность рынка сбыта и отсутствие благо-

приятных возможностей для экспорта
товарной цитрусоводческой продукции.

При складывающихся  обстоятель-
ствах межгосударственных экономи-
ческих и политических отношений тем
более проблематичным остается ори-
ентир на реализацию  этих возмож-
ностей усилиями  самих производи-
телей. Им в этом деле  необходима
соответствующая помощь со стороны
государственных и аграрных структур.
Похоже, что   актуальность этого  воп-
роса прекрасно понимается на всех
уровнях, а вот практических шагов в
этом направлении пока что не видно.

Юрий ЛЕВАНИШВИЛИ

Марина Ивановна Шадури
– кандидат биологических
наук, автор более тридцати
научных исследований, пять
лет возглавляла отделение
функциональной диагности-
ки в Институте эксперимен-
тальной и клинической хи-
рургии Минздрава Грузии.
Принимала участие во мно-
гих  международных конфе-
ренциях и конгрессах, совме-
стно с ныне покойным Георги-
ем Константиновичем Чичи-
надзе -  известным инжене-
ром -теплофизиком, многие
годы возглавлявшим отдел
информатики в НИИ ста-
бильных изотопов АН СССР
написала книгу «Биогологра-
фия или «новое о живом», по-
лучившую высокую оценку
видных исследователей.

Так называемые «светящи-
еся пальцы», по которым
можно диагностировать му-
чающие нас заболевания –
лишь небольшая часть этой
работы. Доказано, что диагноз, постав-
ленный с помощью нашего пальца, по
своей точности превосходит  все су-
ществующие методы диагностики.
Наука, исследующая «пальцевую» ди-
агностику, называется биоголографи-
ей. Она связана с именем российс-
ких изобретателей супругов Кирлиан,
создавших в 50-х годах прошлого века
прибор, позволяющий увидеть свече-
ние вокруг живых существ. Благодаря
этому прибору обнаружено, что здо-
ровые и больные организмы в одина-
ковых условиях светятся по-разному.
Это, собственно, и навело исследова-
телей на мысль о возможности опоз-
нать заболевание до появления его
клинических симптомов. «Эффект

Ме ди цина

БОЛЕЗНЬ МОЖНО ПРЕДУПРЕДИТЬ

Кирлиана» стал  более доступным ис-
следователям благодаря профессору
из Санкт-Петербурга К. Г. Короткову,
который весь  процесс получения
изображения компьютизировал. Под
его руководством появились новые
приборы «ГРВ - Камера» и  «Коррекс»,
которые еще более усовершенствова-
ли этот уникальный метод диагности-
ки. М. Шадури и Г. Чичинадзе пошли
еще дальше – они доказали, что жи-
вой организм сам является есте-
ственным  «диагностическим устрой-
ством», который увеличивает масш-
таб тех зон, где обнаружены наруше-
ния, и поставляет эту волновую, голог-
рафическую информацию всем клет-
кам, всем органам. Врачу остается

только сфотографировать голограм-
му организма и внимательно рас-
смотреть все ее детали. Сравнимо ли
это с рентгеном? Рентген показывает
только плотные ткани, а биоголограм-
ма – и мягкие, и мозговые структуры
и даже раковые. Биоголограмма  на-
поминает отражение в зеркале, кото-
рое можно корректировать с целью
получения более точной информации
о больном органе. С помощью этого
метода диагностики можно обнару-
жить в организме то слабое место, где
вероятнее всего возникновение очага
болезни. Словом, это скорее предуп-
реждающая медицина, которая сигна-
лизирует о приближении заболева-
ния. Биоголографический контроль

за находящимися в
реанимации боль-
ными - уже реаль-
ность.

Еще несколько
лет назад тбилис-
ские ученые не пове-
рили бы в  бесперс-
пективность  «эф-
фекта Кирлиана»,
который тогда счи-
тался неинформа-
тивным. На самом
же деле именно
«эффект Кирлиана»
оказался на сегод-
няшний день един-
ственным способом
получения практи-
чески любой инфор-
мации о процессах
жизнедеятельности
в нашем организме.

- Мы, по сути,  –
говорит Марина
Шадури, - открыли
ранее неизученное
явление природы,

которое позволяет «увидеть» наш орга-
низм изнутри, безо всяких рентгено-
вских, ультразвуковых или магнитно-
резонансных воздействий. Мы созда-
ем биоголограмму путем съемки
пальцев рук, кончика носа, пятки или
локтя при помощи небольшого прибо-
ра, подсоединенного к персональному
компьютеру.

Считывание голограмм происходит,
практически, мгновенно. На получен-
ной короне пальца при этом форми-
руется волновой «двойник» всего орга-
низма, но этот «фантом» обладает
уникальным свойством – он увеличи-
вает образы-реплики тех анатомо-
морфологических структур, которые
в данном, конкретном организме фун-

кционируют либо слишком активно,
либо не совсем нормально (или со-
всем ненормально). Если нарушена
работа почки, то именно почка будет
видна в образах, отображенных в оре-
оле свечения пальцев. Если болит
нога, то мы увидим именно эту ногу,
причем, ее голографический образ
можно будет реконструировать на
ореолах  любого пальца, кончика носа
или локтя. Таким образом, живой
организм сам «акцентирует» свои
проблемы, «показывая» образы не-
послушных структур.

Это значит, что любые «веществен-
ные» процессы в организме можно
исследовать совершенно безвредно и
безболезненно, без дорогостоящих
медицинских установок и комплекс-
ных исследований – врачу остается
только определить примерную лока-
лизацию проблематичной области, а
затем описать ее по изображениям -
репликам, формируемых на ореолах
пальцев. Мы работаем над создани-
ем программ, которые облегчат эту
задачу и позволят автоматизировать
самые трудоемкие на сегодняшний
день процедуры анализа биоголодиф-
ракционной информации.

Использование нового, биогологра-
фического способа исследования
организма очень перспективно во
многих отношениях. Во-первых, «об-
разы» содержат гораздо больше ин-
формации, чем инструментально за-
меряемые параметры; во-вторых, по-
лучаемые картинки можно не только
фиксировать в компактной форме
компьютерных файлов, но и переда-
вать по электронной почте (такая воз-
можность уже используется – теледи-
агностическая сеть налажена между
Тбилисским Центром биологографии
и зарубежными странами – Россией,
Германией, США); в-третьих, мобиль-

Тбилиси всегда был и есть истори-
ческим, культурным и политическим
центром, который привлекал видных
общественных деятелей, художников
и поэтов. Его достопримечательнос-
ти не оставляют равнодушными посе-
тивших его: одни влюбляются в его
старые, мощенные булыжником улоч-
ки, другие - в безмятежно текущую
Куру и старые дома над нею. Побывав
здесь однажды, хочется возвращать-
ся снова и снова. И конечно же, боль-
ше всех прославленный город любят
его коренные жители – эти колорит-
ные тбилисцы, которые росли вместе
с ним и впитали в себя его духовное
наследие.

Какими были Тбилиси и тбилисцы
лет 40-50 назад, вспоминают друзья
детства Буба (Вахтанг Кикабидзе) и
Чериа (Хачатур Вартанянц), встретив-
шись на черноморском курорте в Ко-
булети.

Х. Вартанянц: Буба, помнишь,
«Чериа» меня прозвали из-за того, что
я постоянно был загорелым: я ведь
занимался велоспортом. А ты Бубой
был с самого детства. Это ведь было
первое слово, которое ты произнес?
Так тебя и прозвали. Мы с тобой по-
чти сверстники, всего год разница, а
дни рождения в один день – 19 июля.

Нас очень много связывало в дет-
стве: друзья, Кура, общие интересы.
А сдружились мы благодаря твоей
маме, которой я несколько раз помог
донести тяжелую сумку с продуктами.
Дело в том, что с рынка она всегда
проходила через наш двор (тогда я не
знал, что деида Манана - твоя мама).
И вот как-то она угостила меня компо-
том, это был какой-то очень вкусный
киселеобразный компот, вкус которо-
го я помню до сих пор. Но дружба наша
окрепла после того, как ты столкнул
меня с вышки с парашютом. Я сам не
решался прыгать, а ты меня неожи-
данно столкнул. Но потом благодаря
тебе из меня получился неплохой па-
рашютист.

В. Кикабидзе: Ну, можно сказать,
что и меня первый раз столкнули. Я
тоже ужасно боялся. Вышка в парке
была очень  высокая, когда с неё смот-
рел вниз, было очень страшно. Но ре-
бята прыгали, и я знал, что это один
из тех принципов, который должен
выстоять тбилисский пацан. А еще
обязаловкой было переплыть Куру
туда и обратно. И Лисье озеро, кото-
рое было больше по ширине. У меня
был друг армянин Лёва, он прозвал
меня «Лисье озеро икет-акет»: «Лисье

ная аппаратура для сбора биоголог-
рафической информации может
быть использована даже в полевых
условиях – сегодня это небольшой
прибор и ноутбук, а завтра возмож-
но, устройство, размером с телефон-
ный аппарат.

И еще об одном из самых главных
преимуществ инновации – она дает
возможность целенаправленного по-
лучения информации о любом био-
логическом процессе в любом участ-
ке тела. Авторы обнаружили, что «рас-
качав» волны в той или иной области
организма, можно увидеть то, что
было скрыто при стандартном иссле-
довании.

«Раскачку» волн производили с по-
мощью ультразвуковых магнитных,
электромагнитных и других воздей-
ствий на поверхность тела в тех облас-
тях, где находились органы-мишени.
Результаты превзошли все ожидания  -
изображения, реконструируемые на
ореолах пальцев, демонстрировали
микроскопические структуры тканей
так, как будто мы заглянули внутрь орга-
низма с помощью мощного микроско-
па – коэффициент увеличения дости-
гал нескольких тысяч (и больше)!

Удивительные открытия, которые
сделаны М. Шадури и Т. Чичинадзе в
тяжелейших условиях грузинской дей-
ствительности и на чистом энтузиаз-
ме, позволяют надеяться, в нашей стра-
не – потенциал науки далеко не исчер-
пан, и нам нет нужды импортировать
науку из-за рубежа. Если даже сегодня
наши соотечественники делают фунда-
ментальные открытия, то можно себе
представить, какого расцвета достигнет
грузинская наука при поддержке госу-
дарства и наших бизнесменов.

Джильда ИВАНИШВИЛИ

БЕСШАБАШНЫЕ ТБИЛИССКИЕ ПАЦАНЫ 60-Х
озеро туда и обратно». Та-
ким образом нужно было
соблюдать законы улицы.
Да ты это лучше меня зна-
ешь. А помнишь, у нас у
всех были свои биржи, где
мы все собирались?

Х. Вартанянц: Да, это
отдельная история. Бир-
жи– это, наверное, одна из
особенностей тбилисской
жизни. Моя биржа была
около кинотеатра «Руста-
вели». С правой стороны
проспекта были мы, а на-
против стоял наш друг «Бе-
беро» с ребятами. Наша
«миссия» была такая – на
занимаемой нами терри-
тории не обижали ни ста-
риков, ни детей. Мы были
строже появившихся тогда
дружинников. Существо-
вал такой негласный закон
для поддержания порядка.
Конечно, бывало, что мы,
как и все мальчишки, дра-
лись. Но это была интел-
лигентная потасовка, кото-
рая обязательно заканчи-
валась примирением и
коллективным выпивани-
ем морса (это было напо-
добие кваса).

В. Кикабидзе: А мы со-
бирались около магазина
«Оптика» (на углу Бесики), рядом с
Домом офицеров. Там стояла колон-
ка. Прохожие останавливались пить
воду и  привыкли к тому, что мы по-
стоянно стоим там, некоторые  знали
нас в лицо.

А начиналось утро с того, что мы
обходили проспект Руставели – это
был у нас ритуал, который мы назва-
ли «гамарджобис саткмелад», чтобы
поздороваться с членами других
бирж. И фактически до середины дня
мы всем кивали головами.

Тогда не было никаких развлечений,
не было телевизора, видео и Интер-
нета. Поэтому улица была для нас вро-
де как институт. Мы взрослели там,
учились всему и, если я что-то хоро-
шее знаю - это благодаря улице. А глав-
ное, в нас была какая-то духовность.
Мы знали цену уважения к старшим,
цену куска хлеба, цену локтя и цену
дружбы, что было очень важно. И не
было поножовщины. Если и случались
драки, то все было честно и справед-
ливо, и в основном они происходили
из-за девушек. Потом, естественно,

все мирились и всё заканчивалось
приглашением в кафе на пончики и
пирожки с какао и квасом. И вообще
Тбилиси всегда был многонациональ-
ным городом. Вот я вырос в дворике,
где жили представители многих наци-
ональностей, и где-то до шести лет я
думал, что они грузины, потому что все
говорили по-грузински. Это потом
выяснилось, что, например, Петя –
армянин, Роман – курд, кто-то рус-
ский, украинец и не было националь-
ного различия. Мы были, наверное,
мудрыми что ли, понимая, что чело-
век есть человек, и это самое важное,
а на каком языке он говорит, это уже
другое дело – это его национальность.

Х. Вартанянц: Детьми мы дружи-
ли со всеми, несмотря на нацио-
нальную принадлежность. Мы росли
с украинцами, русскими, евреями и
курдами и благодаря им знали не-
сколько языков. Лично я рос в семь-
ях Ашаянов и Чиквашвили. У Ашоя-
нов выучил езидский язык, а благо-
даря семье Чиквашвили знал еврей-
ские обычаи. И вообще, находиться

в «артерии города» и не знать не-
сколько языков было невозможно.

Сегодня многих, с кем мы росли,
уже, к сожалению, нет в живых. Я ча-
сто вспоминаю Лери Намгаладзе, Бе-
беро, джазмена Вагифа Мусададе и
многих других. Лери очень уважал
меня как спортсмена, хотя сам был
намного сильнее меня.

В. Кикабидзе: Кстати, однажды я
спас брата Лери Намгаладзе Рауля.
Мы пошли купаться в Куре, Рауль пер-
вый прыгнул в воду и не появлялся на
поверхности секунд 30. Оказывается,
он запутался в мотке проволоки, кото-
рую кто-то бросил в воду. Я его, исца-
рапанного и окровавленного, еле вы-
тащил на берег. Он потом всем рас-
сказывал, что я его спас. Еще я помню,
у нас знакомый был штангист Мерсик.
Так вот, когда мы встречались, он все-
гда говорил: «Буба джан, почему ты
такой худой? Я напишу тебе расклад
еды, чтобы ты хоть чуть-чуть попра-
вился». Кстати, у меня до сих пор эта
бумажка сохранилась, где он написал,
что на первое я должен съесть четыре

порции борща, а  на
второе – восемь кот-
лет с гречихой. Это
когда я полкотлеты еле
съедал.

Да, между нами
была великая друж-
ба. Многие дожили до
седин, а многих уже
нет в живых. Все, с
кем я рос, были в ос-
новном очень бед-
ные, но все нашли до-
рогу в жизни. Кто
плотником стал, кто –
строителем, худож-
ником, артистом,
кстати, артистов сре-
ди них очень мало.
Все они - опора моей
семьи, моя опора, по-
тому что они провере-
ны мной и временем,
так же как и я для них.

Х. Вартанянц: Да,
мы жили бедно, но
очень счастливо.
Кстати, бедность не
мешала нам следить
за тогдашней модой.
Помнишь, чтобы выг-
лядеть стильно, мы
прибегали к своей
фантазии и умению
– из ничего сделать
стоящее. Я помню,

мы были еще подростками, когда в
моду вошли брюки «бутылка». Иметь
такие брюки было большой роско-
шью. Так вот я с помощью соседки
перекроил и перешил свои старые
брюки на модный манер. Возвраща-
юсь я как-то вечером с тренировок,
это было в районе Нахаловки, в сво-
ей «обнове», и останавливают меня
несколько ребят. Они позарились на
мои брюки: «А ну, стиляга, давай
снимай брюки, нам они нравятся».
Пришлось отстаивать свои модные
«бутыли».

В. Кикабидзе: Как раз где-то в это
время была в моде обувь на толстой
подошве, которая называлась «буги-
буги». Нам такая обувь была не по кар-
ману, поэтому мы покупали обыкно-
венные туфли и несли сапожнику. Я
помню, в Сололаки жили два брата,
которые шили и чинили обувь. Так вот,
они добавляли ещё три набойки к по-
дошве,  и туфли становились на вид
такими же, как «английский инспек-
тор».

Да, и с модой мы шагали в ногу и

джаз слушали. Помню, еще был такой
фарцовщик пластинок по кличке
«Старшина». Он продавал виниловые
пластинки и коллекционировал их,
был большим меломаном. Он даже
сидел за «пристрастие к джазу». Тог-
да вообще очень трудно доставались
пластинки, а у него были уникальные
записи. Кстати, недавно мой пианист
Лёва Шахбадян встретил «Старшину»,
он в полном здравии и до сих пор кол-
лекционирует виниловые диски.

Х. Вартанянц: Да, в молодые годы
мы были отчаянными, иногда шали-
ли, конечно, но уважение к старшим
у нас доходило до культового. Стар-
шие у нас были в авторитете, идеа-
лом для подражания. Подростком я
иногда баловался сигаретами, по-
мню, когда я встречал своего сосе-
да академика Бесо Жгенти, я в рас-
терянности не знал, куда спрятать
прикуренную сигарету. Я стеснял-
ся и чувствовал неловкость в его
присутствии, не знал, как выразить
свое безграничное уважение и по-
читание. Сегодня этого уже нет. По-
мню, как говорил В. Высоцкий: «Не
бывает плохой молодежи, бывают
плохие правители». Я согласен,
если сегодня молодежь не так вос-
питана, не уважает людей преклон-
ного возраста, это не только вина
семьи и общества, где они растут,
но и вина государства и правитель-
ства. Хочется верить, что наш мо-
лодой президент с его окружением
будет заботиться о традиционном
воспитании молодежи больше, чем
его предшественник.

В. Кикабидзе: Да, мы в их годы
жили в так называемом вакууме. Се-
годня в век Интернета открывается
столько возможностей для получе-
ния информации, и нет ни в чем
никаких ограничений. Сейчас у нас
молодежь очень талантлива, но ей не
хватает внимания, чтобы направлять
этот неиссякаемый потенциал в нуж-
ное русло.

Х. Вартанянц: Хочется пожелать
нашей молодежи, чтобы она дорожи-
ла своим временем и не забывала
прошлое, откуда можно извлечь
столько уроков для достижения своих
благородных и только благородных
целей. Любите наш город, страну, ко-
торая подарила миру столько талант-
ливых личностей!

Записали
Анна ЭБОЯН,

Тамара ВАРТАНЯНЦ



 

 

ПРОТИВ НАЧАЛА
ВСЕХ ВОЙН
НА ЗЕМЛЕ

«СГ» уже рассказывала об иници-
ативе проведения в Тбилиси с 1 по
15 сентября акции против начала
всех войн на земле, кульминацион-
ным моментом которой станет под-
нятие над столичной мэрией Флага
мира. Президент международного
общества «Знаменосец мира» (од-
ного из организаторов акции) Евге-
ний Гвиниашвили передал вчера в
Посольство РФ в Грузии письмо, ад-
ресованное российскому президен-
ту Владимиру Путину, с просьбой
проявить добрую волю в отноше-
нии диалога в области культуры
мира, подписаться на Флаге мира,
последовав примеру патриархов
Московского и Всея Руси, Святей-
шего Алексия Второго и Всея Гру-
зии, Святейшего и Блаженнейшего
Илии Второго, а также выдающихся
мировых деятелей.

В письме напоминается о том,
что Москва, Тбилиси, Санкт-Петер-
бург, Киев  носят статус городов-
посланцев мира.

Упоминается и о декларации и
программе действий ООН в облас-
ти культуры мира, принятой в сен-
тябре 1999 года. Так, согласно дек-
ларации, 2000-2010 годы объявлены
Международным десятилетием
культуры мира и ненасилия в инте-
ресах детей планеты. Кроме того,
в документе подчеркивается важ-
нейшая роль правительств в деле
распространения культуры мира.

Соб. инф

ИНТЕРЕСНОЕ ИССЛЕДОВАНИЕ

ПОСЛУ РОССИИ В ГРУЗИИ
ГОСПОДИНУ ВЛАДИМИРУ ЧХИКВИШВИЛИ!
Конфликтная напряженность,

возникшая между Россией и Грузи-
ей, продолжается.

Непонятные заявления российс-
ких правительственных органов по
поводу агрессии Грузии, безадрес-
ные угрозы Российской Думы выхо-
дят за элементарные нормы дипло-
матии; насыщенные цинизмом пе-
редачи информационных органов,
прогнозы, а точнее – желание, на-
сильственно согнанных митингую-
щих о необходимости во что бы то
ни стало наказать (уничтожить) Гру-
зию, весьма  тревожны.

Господин Посол!
Возникшая по нашему поводу

(ни одна из сторон не может снять
с себя ответственность) и вами ин-
спирированная тайная, видимо,
неизбежная и принимающая все
более открытый характер война,
началась не сегодня, и не вчера;
нынешняя же тяжелая ситуация
вызвана несколькими основными
факторами (я не собираюсь их пе-
речислять). И все-таки  роль ката-
лизатора явно сыграл Цхинвали, а
не фактор Аджарии, как это может
показаться с первого взгляда.
Ясно, что явления, возникшие в
Аджарии, стихли не без вашего
участия. Взаимопонимание или
сделка, по принципу аппетит при-
ходит во время еды, нашему Пра-
вительству дала повод на надежду
на новый успех и, соответственно,
на путь вперед. Такая поспешность
же вызвала раздражение заинте-
ресованной, т.е. вашей стороны,
обострение вашего внимания на
«опасность»; давным-давно со-
ставленный план аннексии искон-
но грузинских территорий, кото-
рый вы считали почти реализован-
ным , стал под вопросом – Аджа-
рия, Осетия. Ведь следующая стан-
ция – Абхазия! Необходимы актив-
ные действия, и вы – действуете
(естественно, речь идет не о Вас
лично).

Осетия, Абхазия уже заселены
нашими (российскими) граждана-
ми и мы всеми средствами (?) за-
щиты защитим безопасность на-
ших граждан, при этом эти терри-
ториальные единицы, без Грузии,
Осетия - раньше Грузии, присоеди-
нились к России. А это означает,
что они (Осетия, Абхазия) имеют
право не только на независимое
существование, но и право выбора
(понятно, что это значит), для нача-

ла хотя бы независимое вхождение в
состав СНГ.

Господин Посол! Как превратили вы
жителей этих регионов в своих граж-
дан, вы прекрасно знаете: не они ста-
ли российскими граждами, а вы их
вынудили. Это во-первых.. А во-вто-
рых: еще в начале прошлого столе-
тия Картл-Кахети раньше других час-
тей Грузии «присоединились» к Рос-
сии, но не вышли из состава Грузии,
а Имерети, Самегрело, Гуриа, Сване-
ти, Абхазети Россия присоединила к
себе без остальных частей Грузии
(Картл-Кахети), и Ваши запоздалые
хитроумные планы легко расшифро-
вать!

И все-таки до каких пор вы соби-
раетесь накладывать лапу на чужие
территории, проливать кровь?
Сколько десятилетий понадобилось
вам для завоевания крохотного Даге-
стана, сколько своей и чужой крови
пролили? И что у вас осталось в ито-
ге, что пожали?

Плененный Шамиль, которого вез-
ли вы в Петербург в элитно-тюрем-
ной карете день за днем, неделя за
неделей, месяц за месяцем, удивлен-
но спросил: что вам, владельцам та-
кого количества земель, надо от на-
ших голых скал, бедных аулов и зе-
мельных клочков, неужто  не хватает
вам ваших земель? Не хватает вам
земель, господин Посол?! Пока вы
завоевывали Кавказ, Сибирь и ог-
раждали мерзлые бескрайние мес-
та для тюрем, каторг и лагерей, стра-
ны Европы осваивали дальние части
света: преодолев моря и океаны, от-
крывали мореходные пути, большие
острова, континенты. Уничтожали все
древнее и ценное, но возрождали но-
вое, и теперь на их языках, на их куль-
туре продолжают свое развитие су-
пердержавы. А вы все вокруг Кавказа
крутитесь, не находя выхода из чечен-
ского кризиса, создаете очаги новой
напряженности там же, неподалеку.
Вас вынудили покинуть Европу (Фин-
ляндию, Польшу, Прибалтику и мно-
гие другие страны), но с Кавказом
никак расстаться не можете. Вместо
того, чтобы думать о перспективе под-
держки единой, сильной Грузии, вы
осуществляете допотопные наказы
или указы времен Петра Первого по
развалу, разделу и ослаблению Гру-
зии, осуществляя это грубо, тупо,
бесталанно.

Воюете в Чечне, вновь завоевывая
то, что завоевали вчера. Абхазию и
Цхинвали открывать заново, писать

их историю по-новому не следует. Гру-
зия и Абхазия испокон веков были
объединены в одно государство и уже
в IX-X веках наша страна именовалась
царством Абхазов и Грузин, также ко-
ролевская кровь и династия связы-
вают нас с Осетией, и не сегодня –
завтра мы найдем общий язык друг с
другом и без вас.

Терроризм бушует в мире. Он до-
тянулся и до вашей географически
прочной, как-будто стихиями не тро-
нутой столицы и страны... Вы осуж-
даете террор и боретесь против него.
Это понятно, и это следует привет-
ствовать. Только  как объяснить то,
что один из крупнейших генетических
террористов лежит у вас в Мавзолее
и вы до сих пор почитаете его, - даже
сегодня. Как объяснить все это?

Разве не Владимир Ленин, у кото-
рого в кабинете висел портрет свое-
го предшественника Халтурина, вне-
дрил термин «красный террор»? Раз-
ве не Ленин истребил российское
высшее духовенство, расстрелял
царскую семью, детей – девочек, вра-
ча; разве не Ленин убил вашего царя,
царицу, больного мальчика – закон-
ного наследника престола! Именно
этот супертеррорист Ленин называл
депутатов, что сидят в вашей Думе,
и им подобных черносотенцами, шо-
винистами, великороссами и держи-
мордами. Именно он собирался «заг-
рызть русский шовинизм». Да не «заг-
рыз». Для этого у него под конец не
было ни сил, ни желания и, если не
ошибаюсь, ни зубов. А в Думе, в выс-
шем законодательном органе «де-
мократической России», и сегодня
господствует бацилла шовинизма,
витает черносотенный дух шовиниз-
ма.

Берегите, господин Посол (повто-
ряю еще раз, речь идет не о Вас лич-
но), Россию, уменьшающуюся на на-
ших глазах. У вас уже нет права даже
заглядывать во внутренние или вне-
шние дела избавившихся от вас су-
веренных и независимых стран.

Как вам не понять, что вами уже
потерян даже статус жандарма Евро-
пы. Вы превратились во второстепен-
ную страну и перешли в третий ряд
даже лингвистически. Это подтверди-
ла и вчерашняя всемирная Олимпи-
ада, где даже шепота по-русски не
было слышно в эфире; такой печаль-
ной и безмолвной не выглядела ни
одна делегация всемирного спортив-
ного форума. Это и понятно, ведь
спорт у вас всегда стоял на службе

политики и идеологии. Вы потерпели
поражение не в спорте, а в политике,
что не так уж далеко от истины. А стре-
мились ведь к мировому господству;
Босфор, Дарданеллы, Константино-
поль – ваши мечты и грезы оказались
миражом; не дошли, не завоевали,
зато прочно засели на Курильских
сопках-островах.

Закончилась Олимпиада в Афи-
нах. Место будущих состязаний
(2008 г.) – Китай, Пекин. Они будут
грандиозными! В 1206 году между
4-м и 8-м, на небосклоне появился
Чингисхан. В 1215-м он - уже в Пеки-
не. Из Китая начинаются грандиоз-
ные, всеобъемлющие, всеуничтожа-
ющие войны! Примерно 800 лет тому
назад (чуть раньше, чуть позже) бы-
стро и с шумом монголы прошли че-
рез пустыни, берега Иртыша, степи,
русские княжества, подошли к Моск-
ве, взяли, разорили... Стоял 1238 год.
Этот век – век Китая. Собьется песок
в желтый клубок, и вы за 800 кило-
метров увидите желтый шар; раска-
ленная, ослепляющая желтизна вре-
менно застопорится у Урала. Знаки,
предвестники беды, вы увидите за 4
года; после завершения пекинской
Олимпиады новая Монголия (Китай)
обрушится на вас! Как бы не оказал-
ся я вещим предсказателем беды,
беды неизбежной!

Говорят, есть две России – темная
и прогрессивная. Это распростра-
ненное мнение, но в него трудно ве-
рить. Россия одна, многогранная,
часть сильно ненавидит Грузию,
часть чуть-чуть поменьше. Много
было их, опять приведу слова Лени-
на, обрусевших нацменов, постраш-
нее всех великорусских шовинистов.
Теперь же на арену вышли «якобы рус-
ские», шовинисты, фашиствующие
элементы, «патриоты», подобные по-
донку Жириновскому.

Господин Посол! Не подумайте,
что я не уважаю Россию, русского
человека, простого труженика Рос-
сии, трудовой народ, которому го-
лову морочат подонки. Глубоко ува-
жаю прошлое России, XIX век Рос-
сии, ваш ренессанс. Это время, до
20-х годов XX века, т.е. до того, как
укрепились большевики, было вре-
менем Возрождения. В Европе вы
занимали если не первое, то, во
всяком случае, одно из первых мест
среди европейских государств в об-
ласти искусств, философии, осо-
бенно литературы. Писатели всего
мира и истинные читатели прекло-

няются перед старейшиной писате-
лей Львом Толстым, хотя и этот ве-
ликий человек не очень-то блистал
в понимании национальных вопро-
сов, в определении судеб малых на-
родов. Вообще-то, господин Посол!
Над большим всегда найдется кто
побольше, и большой покажется
маленьким рядом с более боль-
шим.

Все-таки помните Китай!
«Кто друзей себе не ищет, самому

себе тот враг», - сказал Руставели, да,
800 (сакральная цифра) лет тому на-
зад.

События последнего времени, чу-
довищные и вопиющие события Бес-
лана, не только взбудоражили весь
мир, но и заставили задуматься: что
же все-таки происходит? А происхо-
дит то, что происходило раньше и
даже похуже. Норд-Ост, Чернобыль.
Вспомним: взрыв атомной электро-
станции коммунисты скрыли от сво-
его народа и полуголых детей вывели
на парад чуть ли не в самом эпицент-
ре взрыва.

В прошлом или позапрошлом году
по грузинскому телевидению (не по-
мню, по какому каналу, но это легко
установить, равно, как и добыть этот
материал)  выступили грузинские че-
кисты, бывшие чины КГБ, страдаю-
щие ностальгией и жаждой рестав-
рации Советского Союза.

Так вот, сказал один из них, я озна-
комлю вас с нашим специфическим
заданием, а вы - решите его, если,
конечно, сможете.

Задание это решил он сам, и для
этого ему не понадобились ни теле-
зрители, и даже не свои единомыш-
ленники. Задание же было очень
«простое»: взорвать мост. Вы идете
на указанное место и видите, что
мост полон детей... Детей с пионер-
скими галстуками, с цветами, со
своими преподавателями и младши-
ми школьниками, в основном деть-
ми... И что мы  делаем?  Отдаем при-
каз освободить мост? Нет! Предуп-
редительным выстрелом разгоняем
детей? Выпустим дым, слезоточи-
вый газ, водяную струю? Нет, нет и
нет! И так далее. Ну, а что тогда? Про-
сто взрываем мост без всякого пре-
дупреждения , со всеми детьми и со
всеми учителями, без какого-либо
предупреждения. Нас этому учили,
нас так воспитывали! С гордостью и
почему-то с чувством превосходства
объяснял нам с телеэкрана бывший
чекист (хотя, говорят, что бывших не

существует), бывший (?) чин КГБ.
Взрываем мост с детьми без пре-
дупреждения (?), так нас учили, так
нас воспитывали. Так воспитали,
господин Посол, и вашего Прези-
дента Путина. Время было такое (да
все никак не канет это время в про-
шлое), разве виноват в этом Путин!

Терроризм – болезнь беспощад-
ная и все-таки бойтесь своих же!

«Из врагов всего опасней враг,
прикинувшийся другом».

Это тоже Руставели.
Я – Лауреат премии Руставели и

Государственной премии Грузии. Я
горжусь этим! До сегодняшнего дня
я был и Лауреатом Государственной
премии Советского Союза. Был и
больше не буду (никто от этого с горя
не помрет, ни там, ни тем более
здесь) отныне и в будущем.

Государственную премию Совет-
ского Союза, диплом и Орден из зо-
лота нам вручили в Москве, в
Кремле, в 1985 году. Стояла мос-
ковская зима, холодная, сухая. Нас
четырежды обыскали при входе, в
разных местах, трижды – при вы-
ходе. Наградили нас, приехавших
из разных республик, в том числе
и из России, около 50-ти (чуть боль-
ше, чуть меньше) человек, если не
ошибаюсь, в Георгиевском зале.
При выходе нам, уже Лауреатам,
как было сказано выше, выверну-
ли карманы, видимо, считая, что
мы вместе с медалями прихватим
еще что-нибудь. С тех пор, если не
формация, то строй все-таки из-
менился в некоторой степени, хотя
россиянин остался россиянином
(естественно), а Россия – Россией,
к сожалению. Сегодня у Грузии, где
пляшет и поет беда, нет большего
недруга, чем вы. Я возвращаю на-
граду (Государственную премию,
хотел бы вернуть ее там, где мне
ее вручили, диплом, золотую ме-
даль, а коробку оставляю себе),
возвращаю медаль (знаю, она туда
не попадет) – Кремлю, где все еще
звучит коммунистический гимн и
витает имперский дух (это - не ге-
роизм, знаю, но иную форму про-
теста я не нашел).

Господин Посол, примите к све-
дению мое заявление и сдайте на-
граду официально, если это не
выше Вашей компетенции и Ваше-
го желания (существуют и другие
способы возврата).

С уважением,
Резо ЧЕИШВИЛИ

В Государственную публичную
библиотеку Грузии им. И. Чавчавад-
зе поступила монография Гейбулла-
евой Рахили Мамед гызы - кандида-
та филологических наук, сотрудни-
цы  отдела теории и литературы Ин-
ститута литературы им.Низами НАН
Азербайджанской Республики, под
названием «Сравнительная типоло-
гия прозы и литературные типы»
(азербайджанская литература в
контексте Запада и Востока).

Монография состоит из: введе-
ния, трех глав, заключения, библио-
графии. Первая глава посвящена
классификации некоторых аспектов
сравнительной типологии литера-
тур, причине литературных универ-
салий, которые выявлены компара-
тивистской наукой. Во второй главе
ставится вопрос о роли внелитера-
турных факторов, влияющих на осо-
бенности формирования литера-
турных типов. Например, отражение
в литературном содержании фило-
софской теории нуктевийе; включе-
ние изменений культурологической
доминанты в литературный текст, в
том числе религии и соответствен-
но культурологических ценностей,
таких, как отношение к женщине в

различных обще-
ствах; смена истори-
ко-социологической
доминанты на приме-
ре образов «малень-
кого человека». На
примере волка, как
литературного архе-
типа в западном и во-
сточном контексте,
рассматриваются
проблемы генетичес-
кой общности или
различий литератур.
В третьей главе в ка-
честве литературного
типа рассматривают-
ся проблема доми-
нанты азербайджанс-
кой прозы советского
периода, а также неко-
торые особенности
азербайджанской ли-
тературы в контексте
западной и восточной
литературно-художе-
ственных традиций. В
заключение обобща-
ются результаты ис-
следования.

В предисловии ав-
тор книги отмечает,
что художественная

литература – это передача челове-
ческой мысли в форме образно-сло-
весного выражения. В различные ис-
торические периоды это выражение
носило различный характер в зави-
симости от уровня развития челове-
ка и цивилизации. Литература про-
шла путь от начальных форм и об-
разцов устного народного творче-
ства, мифов, легенд до сложной
структуры эпоса, затем до различ-
ных жанров и направлений письмен-
ной литературы. Литература и наука
о литературе существуют, чтобы эс-
тетически освоить окружающий нас
мир, и через это познание изменить
его, согласно законам красоты, че-
ловечности. Во все времена суще-
ствования литературы она являлась
формой нравственно-этического,
эстетического, исторического со-
знания и памяти народа, формой
его мироощущения, предполагая ти-
пологическое изучение при всем
том, что каждое художественное про-
изведение является неповторимым
выразителем мировоззрения наро-
да и конкретного художника.

В монографии отмечается, что
типологическое исследование лите-
ратуры, как и любого другого вида

искусства, предполагает не только
выявление общностей, но и специ-
фических особенностей, позволяю-
щих говорить о литературе как о яв-
лении, отличном от других видов
искусства. С одной стороны, литера-
тура – это пласт культуры, который
вбирает в себя элементы других ви-
дов искусства, истории, этногра-
фии, национального менталитета,
стереотипов, традиций и обще-
ственных отношений. С другой сто-
роны, литература – продукт нацио-

нального самосознания и опреде-
ленной эпохи.

В книге изучены литературно-
культурологические типы, сравнение
которых позволяет автору выявить за-
кономерности литературного про-
цесса, эволюцию ее типов на разных
этапах развития с развитыми систе-
мообразующими началами –доми-
нантами. В работе рассматривается
азербайджанская литература в исто-
рико-культурологическом контексте
Запада и Востока и ограничивается

сравнительной типологией синхрон-
ного литературного материала без уг-
лубления в подробности историчес-
кой типологии. Мы согласны с авто-
ром в том, что материал сравнитель-
ной типологии ограничивается хро-
нологически-пространственными
рамками – современная проза, азер-
байджанская проза в контексте со-
ветской литературы, частично – об-
щемусульманской восточной, в то же
время как часть мировой литерату-
ры. Автор попыталась привлечь к
анализу художественный материал,
наиболее интересный с точки зрения
особенностей литературных типов и
позволяющий выявлять закономер-
ности современного литературного
процесса.

В монографии предпринята по-
пытка разработать принципы срав-
нения, позволяющие построить мо-
дель, способную послужить основа-
нием для типологического сопостав-
ления других типов мировой литера-
туры с различными доминантами
как системообразующими начала-
ми, определить факторы, влияю-
щие на формирование литератур-
ных типов; истории, места и роли
сравнительной типологии как мето-
дологии. Автор книги попыталась
привлечь к исследованию материа-
лы как европейского, так и восточно-
го литературоведения; также отме-
чены авторы, несомненно, внесшие
значительный вклад в методологию
сравнительной типологии, обычно
рассматриваемые только в ряду уче-
ных-ориенталистов.

Считаем, что монография Рахили
Гейбуллаевой - первое солидное на-
учное исследование на русском язы-
ке о сравнительной типологии про-
зы и литературных типах на приме-
ре изучения азербайджанской лите-
ратуры в контексте литературы За-
пада и Востока. Также уверены, что
монография Рахили Гейбуллаевой
«Сравнительная типология прозы и
литературные типы» (азербайджан-
ская литература в контексте Запада
и Востока) явится ценным пособием
как для профессоров, преподавате-
лей, аспирантов и студентов-фило-
логов, а также эта монография бу-
дет интересна для широкого круга
читателей, поскольку она изобилу-
ет примерами из произведений, во-
шедших в сокровищницу националь-
ной и мировой литературы.

Нино ГОМАРТЕЛИ
Профессор

Письмо в редакцию
Главному редактору газеты

«Свободная Грузия»
господину Т. Ласхишвили

Выражаю глубокую благодар-
ность за то чуткое отношение, ко-
торое Вы и коллектив «Свободной
Грузии» не раз проявляли к нам.

С признательностью  хочу отме-
тить заслугу госпожи Елены Чачуа
в том, что грузинский читатель по-
лучил возможность ознакомиться
с информацией об участии деле-
гации Грузии в Международном
детском фестивале.

С надеждой на дальнейшее со-
трудничество и с добрыми пожела-
ниями

С уважением,

Г. КАТАМАДЗЕ
Чрезвычайный и Полномоч-
ный Посол Грузии в Украине



 

 

ШОУ-АССОРТИ

Министерство культуры
Азербайджана обратилось
к руководителям обще-
ственных  организаций и
структур, юридическим и
физическим лицам, зани-
мающихся концертной дея-
тельностью на территории
страны, сообщает коррес-
пондент ИА REGNUM.

В обращении говорится:
«В последнее время из-

вестные артисты Российс-
кой Федерации и некото-
рых стран по приглашению
Армении выступают с кон-
цертными программами в
Нагорно-Карабахском реги-
оне Азербайджана, в том
числе и в Ханкенди.

На днях народная артис-
тка России Надежда Бабки-
на, Сосо Павлиашвили,
Катя Лель, Валентина Лег-
коступова, Александр
Песков, Ирина Отиева и
группа «Чай вдвоем» выс-
тупили перед «многостра-
дальными армянами» в го-
роде Ханкенди Нагорного
Карабаха, являющегося
неотъемлемой составной
частью Азербайджанской
Республики. Незаконно
приехав в Ханкенди через
территорию Армении без

Даже увольнение продю-
сера Ивана Шаповалова,
похоже, окончательно вы-
жившего из ума на почве
употребления наркотиков,
не помогло «Тату» выйти из
творческого кризиса. Вме-
сто того чтобы взяться за
дело и записать новый аль-
бом, участницы группы за-
нялись устройством лич-
ной жизни. Сначала всех
потрясла весть о том, что
Юля Волкова собирается
родить ребенка от своего
бой-френда Паши Сидоро-
ва. А недавно некоторые
СМИ сообщили о скорой
свадьбе Лены Катиной с
неким Андреем. Он якобы
уже поселился вместе с
ней в квартире ее матери
на Осенней улице.

- Насколько я слышал, с
этим Андреем Катина дру-
жит чуть ли не со школьных
времен, - просветил меня
бывший руководитель мос-
ковского фан-клуба «Тату»
Александр Бондарев, в
свое время сам пытавший-
ся ухлестывать за Леной. -
Но видеть его вместе с ней
лично мне никогда не дово-
дилось. Когда мы ездили с
«Тату» на гастроли, Катина
проводила все время в об-
ществе мальчика из рэп-
группы «М-095», которая
тогда выступала у них на
«разогреве». Но у «М-095»
не сложились отношения с
директором «Тату» Леней
Дзюником. После этого Ка-
тину некоторое время со-
провождал на всех мероп-
риятиях сосед Волковой
Миша, о котором тебе рас-
сказывал фанат Движок. А
Андрей начал появляться с
ней на людях позднее, ког-
да я уже отошел от обще-
ния с «Тату». Что же касает-

Лена Катина отбила жениха у Юли Волковой

ся свадьбы, скорее всего,
это только слух, запущен-
ный для пиара. Впрочем, у
«Тату» все настолько запу-
танно, что не разберешь,
где заканчивается пиар и
начинается реальность.
Вон меня недавно один че-
ловек из окружения Шапо-
валова на полном серьезе
уверял, будто Волкова бе-
ременна от Вани, а Паша
просто нанят, чтобы ее ох-
ранять. Помнишь, жена
Паши рассказывала тебе в
интервью, как он клялся
ей, что Юля, мол, нужна ему
только для работы, а как
женщина она его не интере-
сует? Все думали, это про-
сто гнилые отмазки. А кто
знает, может, Паша тогда
вовсе не врал.

- Думаю, так оно и есть:
Юля беременна от Вани, -
подхватила бывший сопро-
дюсер «Тату» Елена Кипер,
ныне продвигающая свой
проект «Ничья». - Она мог-
ла оставить ребенка толь-
ко от самого дорогого чело-
века. А таким для нее все-
гда был именно Ваня. Да и
он явно неспроста так лег-

ко отказался от дальней-
шей работы с «Тату». Види-
мо, он уже тогда знал, что
Юля беременна и группа
все равно долгое время не
сможет работать.

Вот о свадьбе Лены и ее
женихе мне ничего не изве-
стно. Правда, этим летом,
когда я отсудила у «Тату»
300 тысяч за нарушение
авторских прав, мне позво-
нил их новый продюсер Бо-
рис Ренский и сказал:
«Лена, будь хорошей де-
вочкой! Откажись от своих
претензий! А я доверю тебе
писать для группы альбом».
Но я ответила, что мне
больше неинтересно зани-
маться «Тату». Ну не лепить
же такую лажу, как Валера
Полиенко, который предло-
жил для их нового альбома
песни «Я не сошла с ума» и
«Нас догонят»?!

- Что ты меня спрашива-
ешь о беременности Юли?!
- сразу начал уходить от от-
вета Иван Шаповалов. - Та-
кие вопросы надо задавать
ей. Прикладывал ли я ста-
рания к созданию будуще-
го ребенка Юли? Я вообще

ни к чему старания не при-
кладываю. Тем более, к со-
зданию детей. Что же каса-
ется жениха Лены… Зна-
ешь, есть такая группа из
Челябинска «Друзья брата
жениха» или что-то в этом
роде? - продюсер неожи-
данно разразился истери-
ческим хохотом. - В общем,
все это очень смешно…

- Действительно, участ-
ник «М-095» Юра по про-
звищу Flame имел какие-то
отношения с Леной Кати-
ной из «Тату», - подтвердил
продюсер «М-095» Влади-
мир Ферапонтов. - В то
время я еще не работал с
ними. В поисках продюсе-
ра ребята пришли к Шапо-
валову. И он взял их на «ра-
зогрев» к «Тату». Но «М-
095» выступали настолько
ярко, что после них народ
зачастую на «Тату» смот-
реть уже не хотел. Именно
поэтому их сотрудничество
быстро закончилось. Тем
не менее с «татушками»
ребята продолжали об-
щаться. У меня есть ви-
деосъемка, где пьяный
Flame запечатлен на чьем-
то дне рождения в компа-
нии с ними. Он там весе-
лит народ, а «татушки» слу-
шают его и катаются от сме-
ха. Но спрашивать его о
подробностях личной жиз-
ни Лены Катиной бесполез-
но. Когда я пытался его рас-
спросить об их отношени-
ях, он заявил, что считает
непорядочным распростра-
няться о таких вещах. Из
чего я сделал вывод, что у
них все очень серьезно. Я
даже подозреваю, что
именно этими отношения-
ми был навеян самый из-
вестный хит «М-095» под
названием «Трахни меня!».

- Когда я встречался с
«татушками», то не очень
обращал внимание на их
окружение, - признался ру-
ководитель питерского
фан-клуба «Тату» Иван Гор-
бадей, который во время
визитов в Москву неоднок-
ратно тусовался с Леной и
Юлей в клубе «Чемпион». -
Помню, Лена проявляла ак-
тивный интерес к молодо-
му человеку Юли.

Он был самым ярким в
компании. И Лена оказы-
вала ему наибольшее вни-
мание. Потом, когда мы
собрались домой, он вы-
шел на улицу и ловил для
Лены и Юли машину. Я тог-
да не запомнил его имя. И
долгое время пребывал в
уверенности, что это был
Паша. Но потом обнару-
жил, что это совсем другой
человек. Не исключено,
это и был Андрей. По-
мнишь, когда появилась
информация об аборте
Юли, сообщалось, будто
она беременна от какого-
то Андрея, который якобы
живет одновременно с ней
и с Леной. Возможно, та-
кое предположение и воз-
никло из-за того, что с ним
сначала встречалась Юля,
а потом стала встречаться
Лена.

- Никакой Андрей со
мной не живет, - заявила
Лена Катина. - Нет, в прин-
ципе он существует. Но жи-
вет по другому адресу. Да,
это мой нынешний парень,
- «татушка» почему-то зали-
лась смехом. - Он учится в
колледже ГУВД. Я встреча-
юсь с ним очень давно. Го-
ворят, мы собираемся по-
жениться? - Лена снова
рассмеялась и ничего не
ответила.

Надежду Бабкину и Сосо Павлиашвили
больше не пустят в Азербайджан

достижения до-
говоренности о
концерте с ка-
кими-либо го-
сударственны-
ми организа-
циями, обще-
ственными и
ч а с т н ы м и
структурами
Азербайджан-
ской Республи-
ки, российские
артисты тем
самым откры-
то проявили
неуважение к
народу и деяте-

лям культуры Азербайджа-
на. Самое огорчительное
заключается в том, что мно-
гие из упомянутых артистов
неоднократно бывали в гас-
трольных поездках и прини-
мали участие в культурных
мероприятиях в Азербайд-
жанской Республике, полу-
чали немалую выгоду от го-
степриимства нашего наро-
да. Везде к ним проявля-
лось уважение, многим из
них даже были выплачены
высокие гонорары, которых
они не были достойны.

В связи с данным вопро-
сом Министерство культу-
ры Азербайджанской Рес-
публики направило письмо
протеста министру культу-
ры и массовых коммуника-
ций Российской Федера-
ции А. Соколову.

Расценивая этот посту-
пок российских артистов
как негативный факт, нано-
сящий ущерб постоянно

развивающимся азербайд-
жано - российским культур-
ным связям, и осуждая
произошедшее, Министер-
ство культуры нашей рес-
публики выражает свою ре-
шительную позицию: не
приглашать впредь этих
артистов в Азербайджанс-
кую Республику!

Обращаясь к руководите-
лям общественных органи-
заций и структур, юриди-
ческим и физическим ли-
цам, занимающимся кон-
цертной деятельностью в
Азербайджане, мы призы-
ваем их выступать с граж-

данской позиции и, поддер-
жав обращение Министер-
ства культуры, пресекать в
будущем подобные явления.

До тех пор, пока не урегу-
лирован армяно-азербайд-
жанский, Нагорно - Кара-
бахский конфликт и не вос-
становлена территориаль-
ная целостность нашего го-
сударства, артисты, высту-
пающие с концертной про-
граммой в находящихся под
оккупацией Нагорно-Кара-
бахском регионе и на дру-
гих землях нашей респуб-
лики, независимо от наци-
ональности, не достойны
того, чтобы быть пригла-
шенными на наши массо-
вые мероприятия.

Мы выражаем надежду
на то, что все общественные
организации, юридические
и физические лица, зани-
мающиеся концертной дея-
тельностью, присоединятся
к нашему призыву».

Кристине Агилере нравится меняться
Американская певица

Кристина Агилера заявила,
что ей нравится постоянно
менять свой образ, причем
независимо от того, был ли
предыдущий опыт удачным
или нет. Поп-исполнитель-
нице надоело, что в прессе
постоянно демонстрирует-
ся только одна сторона ее
образа. «Многие люди уве-
рены в том, хотя это пред-
взятое мнение, что я посто-
янно одеваюсь достаточно
провокационно. Но я одева-
юсь так, как мне нравится»,
- сообщила Кристина в ин-

тервью журналу Elle Girl.
Певица добавила, что ее
приводят в изумление сооб-
щения, будто она расста-
лась со своим бойфрендом
Джорданом Брэтманом
или, напротив, обручилась
с ним, а все потому, что она
в очередной раз поменяла
прическу. «Стоит мне толь-
ко поменять цвет волос, как
я читаю душераздирающие
заголовки... У прессы меня-
ется точка зрения в зависи-
мости от того, как я приме-
ряю образ то плохой, то хо-
рошей девчонки».22-летняя американская

актриса Кёрстен Данст пере-
ругалась со своей матерью
Инес и даже готова отказать-
ся от услуг родительницы в
качестве главной советчицы
в вопросах шоу-бизнеса.

Кёрстен в интервью для
журнала мод Allure сказала,
что не позволит собствен-
ным детям пройти через то,
что сама испытала в детстве.
«Я никогда не поступлю так со
своим ребёнком, чтобы он на-
чал жизнь как юный актёр.

Голливудские бос-
сы пригрозили Вене-
цианскому кинофес-
тивалю бойкотом
после того, как в ре-
зультате ошибок
организаторов Аль
Пачино остался без
места в зрительском
зале на мировой пре-
мьере фильма с его
участием «Венеци-
анский купец».

Как пишет Daily
Telegraph, для того, чтобы
успокоить разгневанных
американских гостей пона-
добилась даже помощь по-
лиции. Позже выяснилось,
что билеты на места Аль
Пачино и представителей
ювелирного дома «Булга-
ри», которые являются спон-
сорами фестиваля, были
проданы дважды. В конеч-
ном итоге гостям, остав-
шимся без мест, а таких
набралось более 200 чело-
век, все же нашли куда

Кёрстен Данст разводится
Со своей матерью

Быть ребёнком и без того до-
статочно сложно, а уж если
добавляется нечто другое…
Это моя мать принимала
окончательное решение и
делала так, как хотела. В дет-
ском возрасте, когда высту-
паешь перед людьми, тебе
нравится получать любовь и
внимание. Опасность возни-
кает тогда, когда понимаешь,
как можно заполучить лю-
бовь - доставляя удоволь-
ствие людям. Я была оскорб-
лена некоторыми вещами в
своей жизни, с чем мне при-
ходится иметь дело и сейчас.
Думаю, что я люблю свою
мать, но мне кажется, что не
очень-то хорошо позволять
ребёнку проходить через всё
это. Теперь моя мама и я со-
бираемся расстаться. Дело
заключается в том, что каж-
дому следует идти своим пу-
тём. Это даже намного слож-
нее, чем обычные отношения
матери и дочери. Ведь мы
были тесно связаны профес-
сионально и лично».

Голливуд пригрозил Венеции
бойкотом из-за Аль Пачино

сесть, однако начало пре-
мьерных показов пришлось
отложить.

Происшедшее с Аль Па-
чино дало повод главе кино-
компании Miramax Харви
Вайнстайну пошутить, что
он намерен теперь утопить
организаторов фестиваля
в венецианской лагуне.

Однако другие предста-
вители Голливуда был не
склонны считать ситуацию
комической. Продюсер
«Венецианского торговца»

Майкл Коуэн заявил,
что не встречал ниче-
го подобного на меж-
дународных кинофо-
румах. «Я никогда не
вернусь в Венецию», -
заверил он публику.

Президент Венеци-
анской бьеннале, ко-
торой по-прежнему
организационно при-
надлежит кинофести-
валь, Дэвид Крофф
(David Croff) заявил по

этому поводу, что организа-
торы кинофорума стали
просто жертвами их соб-
ственного усепха. «Мы поме-
стили двигатель Ferrari в
старенький Fiat», - иронизи-
рует Крофф.

Инфраструктура фес-
тивальных объектов явля-
ется крайне устаревшей.
Главный кинозал был пост-
роен еще при Бенито Мус-
солини в 1936 году и вме-
щает всего тысячу зритель-
ских мест.

Бывший вокалист ир-
ландской группы Westlife
Брайан Макфедден сооб-
щил, что незадолго до ухо-
да из коллектива был про-
сто на грани нервного рас-
стройства и упадка сил. В
интервью News Of The
World музыкант, расска-
зывая о своих последних
днях в составе бойз-бэн-

да, сообщил, что ему была
нужна серьезная помощь,
так как тогда он серьезно
злоупотреблял алкоголем.
И эта помощь последова-
ла в лице его жены Керри,
которая посчитала, что
давно пора остановиться,

Режиссер из Гонконга
высмеял фильмы-комиксы

В рамках арт-хаусного
«Проекта 35» начался показ
комедийного боевика «Се-
ребряный ястреб» гонконг-
ского режиссера Джингла
Ма. Главную роль в фильме
исполнила самая высокооп-
лачиваемая актриса Гонкон-
га Мишель Йео, которая из-
вестна во всем мире благо-
даря своим ролям в «Супер-
полицейском» (где она игра-
ла с Джеки Чаном) и в «Кра-
дущемся тигре, затаив-
шимся драконе».

Таинственная девушка в
серебряной маске наводит
страх на преступный мир.
Она появляется, словно ни-
откуда, и борется инкогни-
то с силами зла. Журналис-
ты называют ее «Серебря-
ным ястребом». Полицейс-
кий суперинтендант Рич-
мэн получает задание аре-
стовать девушку, поскольку
та полностью деморализо-
вала силы правопорядка -
каждый раз, когда наряд
выезжает на задание, обна-
руживается, что все пре-
ступники уже обезврежены.

Но вскоре происходят
события, которые заставят
объединиться Ричмэна и
Серебряного ястреба - зло-
дей Александр Вулф заду-
мал захватить власть над
миром путем воздействия
на подсознание людей че-
рез сотовые телефоны.
Ради достижения этой цели
он похищает профессора,
разработавшего новый
компьютерный чип...

Джинглу Ма удалось со-

единить в своей картине
классический восточный
боевик, насыщенный трю-
ками и драками, с пароди-
ей на всевозможные филь-
мы-комиксы о супергероях.
Причем, надо отметить вы-
сокий класс спецэффектов
и фантазию постановщиков
схваток, больше напомина-
ющих изящный танец. Все
сложные трюки Мишель

Йео выполняла сама - без
дублеров и страховки. В ча-
стности, теперь актриса яв-
ляется первым человеком в
мире, совершившим пры-
жок на мотоцикле через Ве-
ликую Китайскую стену.

Не стоит искать в «Сереб-
ряном ястребе» философ-
ских глубин, этот фильм
снят для исключительно
для развлечения.

Голливудские фильмы
принесли летом

рекордную прибыль
Завершившийся летний

сезон принес американскому
кинопрокату рекордную при-
быль почти в 4 миллиарда дол-
ларов, сообщает Associated
Press, хотя несколько вырос-
шие цены на билеты умень-
шили количество зрителей в
кинотеатрах. По сравнению с
аналогичным периодом про-
шлого года сборы увеличи-
лись на 3 процента, но биле-
тов было продано меньше на
0, 76 процентов.

Главной неожиданностью
оказался коммерческий ус-
пех документального филь-
ма Майкла Мура «Фарен-
гейт 9/11»  - впервые в исто-
рии неигровая картина со-
брала 100 миллионов долла-
ров в прокате. Такую же сум-
му к удивлению экспертов
принесла глуповатая коме-
дия «Вышибалы».

Главными хитами минув-
шего лета стали полномет-
ражная анимационная лента
«Шрек-2», принесшая ее со-

здателям 436,7 миллиона
долларов, «Человек-паук 2»,
завершивший лето с 370
миллионами долларов, и
продолжение истории о ма-
леньком волшебнике «Гарри
Поттер и узник Азкабана»,
заработавшее 247 милли-
онов долларов.

Кроме того, планку в 100
миллионов долларов пре-
одолели фильм по мотивам
произведений фантаста Ай-
зека Азимова «Я, робот»,
фильм-катастрофа «После-
завтра», вольное прочтение
«Илиады» Гомера «Троя» с
Брэдом Питтом в роли Ахил-
леса и мистический трил-
лер «Таинственный лес.

Брайана Макфедден выгнали
из Westlife за пьянство

даже если придется уйти
со сцены. «Я был на грани
срыва. Я сильно пил в пос-
ледние дни моего сотруд-
ничества с группой, я был
так несчастлив, - сообщил
Макфедден. – Все, что я
хотел в тот момент, - это
жить обычной жизнью. Я
не могу объяснить, что со
мной творилось, это было
настоящее нервное рас-
стройство. Все, что я смог
тогда сделать, это позво-
нить Керри. Она приеха-
ла за мной, забрала до-
мой, вызвала доктора.
Последний сказал, что
мне нужно отдохнуть, а
главное - бросить пить.
Сейчас моя жизнь вошла
в колею, и я действитель-
но счастлив».

Первый сольный сингл
Брайана Макфеддена «Real
To Me» вышел 6 сентября.
Одноименная композиция
была написана бывшим во-
калистом Westlife вместе с
бывшим автором песен
Робби Уильямса Гаем Чам-
берсом.

Кинг Конга
сыграет Голлум

В начале сентября нача-
лись съемки фильма «Кинг
Конг», сообщается на сайте
ComingSoon.net. Киностудия
Universal Pictures планирует
выпустить фильм на экраны
14 декабря 2005 года.

Ремейк знаменитого
фильма 1933 года о гигантс-
кой обезьяне, пойманной в
джунглях и привезенной в
город, будет снимать режис-
сер «Властелина колец» Пи-
тер Джексон Он выступит в
роли продюсера нового
фильма, режиссера и соавто-
ра сценария. Вместе с Джек-
соном будет работать та же
команда сценаристов и про-
дюсеров, которая участвова-
ла в съемках «Властелина
колец».

В роли Кинг Конга снимет-
ся Энди Серкис, сыгравший
Голлума во «Властелине ко-
лец». Он же будет снят в роли
кока на корабле, который ве-
зет обезьяну в Нью-Йорк. В
роли актрисы, нашедшей
монстра, снимется Наоми
Уоттс. В других ролях будут
заняты такие актеры, как
Джек Блек, Эдриен Броди,
Томас Кретчман, Колин Хэнкс,
Кайл Чэндлер, Эван Декстер
Парк, и другие.

Спецэффекты к фильму
будет создавать неоднократ-
ный обладатель Оскаров в
своей области - студия Weta
Workshop. Кроме самого
Кинг Конга, большинство
спецэффектов будет на-
правлено на воссоздание
Нью-Йорка 30-х годов, а так-
же дорисовку джунглей.

По словам Джексона, со-
здание фильма «Кинг Конг»
давно являлось его мечтой.
Ремейк не будет сильно от-
личаться от своего оригина-
ла 70-летней давности. Съем-
ки будут проходить в Новой
Зеландии.
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Прилив жизненных сил, но-
вые идеи и большая работос-
пособность каким-то образом
сочетается с душевными пере-
живаниями и волнениями, ча-
сто вызванными отношениями
с противоположным полом.

Нереалистичность идей и
планов, отсутствие перспек-
тив их претворения, уход от
контактов. Плохо протекает
любая интеллектуальная де-
ятельность, задержки в полу-
чении информации или ново-
стей. Может быть получено
неприятное известие.

День благоприятен для

привлечения внимания к сво-
им делам светских особ и вли-
ятельных лиц. От них можно
ожидать понимания, помощи
и поддержки, в том числе
материальной и финансовой.
В проигрыше вы не остане-
тесь, если заключите в этот
день сделку, подпишете кон-
тракт.

Появление новых идей и
их признание. Продуктивен
обмен мнениями, брифинги,
конференции. Интеллекту-
альные занятия и игры доста-
вят вам наслаждение.

Вы ощущаете необычный
прилив энергии, повышение
активности и силы воли. Бла-

годаря этому в этот день вам
подвластны практически лю-
бые начинания. Вы имеете
возможность решить важные
финансовые вопросы.

Вдохновение и воображе-
ние, повышение интуиции и
хорошее понимание интере-
сов окружающих помогут
Вам решить многие пробле-
мы дня. Проницательность
поможет в практических воп-
росах. Проявите благотвори-
тельность.

Гармоничное общение с
деловыми партнерами. День
благоприятен почти для лю-
бого вида деловой активно-
сти, обсуждений, перегово-
ров, установления различных
контактов, подписания важ-
ных документов, снискания
поддержки влиятельных
лиц.

На службе могут происхо-
дить неожиданные контакты,
встречи с необычными людь-
ми. Вы склонны брать на себя
роль лидера, стремитесь ре-
ализовать свои цели и зада-
чи. Необходимость рутинной
работы тяготит как никогда,
вы нуждаетесь в острых ощу-
щениях.

Внезапные события в се-
мейной жизни, в личных от-
ношениях отражаются на ва-
ших делах. Соблюдайте осто-
рожность при пользовании
электроприборами и элект-
роникой. Возможно, ваша ин-
туиция подскажет вам пра-
вильное решение.

Вы осторожны и скрытны,
дисциплинированы, склонны
избегать лишних расходов, и

это поможет вам. Хороший
день для контактов с началь-
ством, представителями
официальных инстанций,
спонсорами, влиятельными
людьми.

Вы проявляете активность
и напористость, инициатив-
ность. При ведении дел, од-
нако, следует обратить вни-
мание на склонность к нео-
бдуманным поступкам, ско-
ропалительным решениям,
необузданным финансовым
амбициям.

Неблагоприятный дело-
вой день дают повышенная
конфликтность. Но если вы
сможете обуздать свою вне-
запную гордыню и самонаде-
янность, то найдете немало
точек соприкосновения с де-
ловыми партнерами, компа-
ньонами и начальством.

ОБВИНЯЕТСЯ В УБИЙСТВЕ
Совместными усилиями сотрудников

МВД и отдела полиции Цхалтубской зоны
задержан житель села Бзавани Дженер
Туташвили, Он подозревается в том, что
обокрал квартиру Теи Банделадзе. Как
выяснилось, Туташвили разыскивался
местным отделом полиции за разбой и
убийство. В частности, он обвиняется в
том, что в селе Зонети совершил разбой-
ное нападение на семью Муртаза Корид-
зе и, встретив сопротивление, убил его
выстрелом из огнестрельного оружия.

ВЗЯЛИ ЕЩЕ ОДНОГО
ГЛАВАРЯ УГОНЩИКОВ

В результате проведенных оперативных
мероприятий сотрудниками УУР ГУВД
столицы и Управления полиции Ваке-Са-
буралинского района задержан один из
активных членов организованной преступ-
ной группы похитителей автомашин жи-
тель Мцхетского района Давид Бичнигау-
ри. Он обвиняется в том, что вечером 28
июня вместе с другими лицами, воору-
женные автоматическим оружием в сто-
лице на ул. Размадзе напали на Ираклия
Атанелашвили, похитили его автомобиль
“Мицубиси паджеро” и скрылись. Маши-
на найдена в селе Бизменди Мцхетского
района и возвращена владельцу. Из дома
Бичнигаури изъята автомашина ВАЗ-
2109-9, владелец которой устанавливает-
ся, револьвер “Норд-американ”, 1,9 г ма-
рихуаны, 30 гр конопли, устройства для
кустарной переделки идентификацион-
ных номеров двигателей и корпусов авто-
машин и документы на различные авто-
машины. Принимаются меры по установ-
лению и задержанию других членов этой
группы.

РОЗЫСК ДОСТАНЕТ
И В ПЕТЕРБУРГЕ

В Санкт-Петербурге задержан разыски-
вавшийся Управлением полиции Исани-
Самгорского района Рзгана Урусов. Гото-
вятся материалы для его экстрадиции.

ЗЕМЛЯ И НЕФТЕПРОВОД
Сотрудниками по борьбе с коррупцией

и организованной преступностью в Бор-
жомском районе в селе Тба Управления
землеустройства. Они в 2000-2001 годах
период действовали с нарушением пра-
вил общественной службы, что вызвало
существенное нарушение законных инте-
ресов физических лиц. В частности, в
Боржомском управлении землеустрой-
ства без всякой проверки были зарегист-
рированы представленные из сакребуло
села Тба незаконные списки распределе-
ния земель сельскохозяйственного и не
сельскохозяйственного назначения. В ре-
зультате некоторые жители этого села по-
лучили связанные со строительством
нефтепровода компенсационные суммы.

Криминальная хроника
Следствие по факту ведет окружная про-
куратура.

ЗАЧЕМ СЕЛЬЧАНИНУ ВИНТОВКА?

Ответ на этот вопрос должен дать жи-
тель села Чиха Сачхерского района Илья
Якобашвили, в доме которого сотрудни-
ки местного отдела полиции обнаружили
и изъяли 7,62-мм винтовку системы Мо-
сина. В других случаях уличены Звиад
Кухалеишвили, из дома которого изъяты
10 патронов винтовки, и житель села Дан-
дало Кедского района Исмаил Сургулад-
зе, из дома которого изъяты 65 патронов
к автомату АКС.

ПРИСВОЕНИЕ
ЧУЖОГО ИМУЩЕСТВА

путем злоупотребления служебным по-
ложением вменяется в вину директору на-
ходящегося на учете Кутаисской окруж-
ной налоговой инспекции ООО “Хажо”
Джансугу Хажалия. В результате провер-
ки, проведенной сотрудниками службы по
борьбе с коррупцией краевого ГУ поли-
ции Имерети, установлено, что Хажалия,
работая на данной должности в 2000-2003
гг. путем злоупотребления служебным по-
ложением, изготовлением и использова-
нием фальшивых документов присвоил
принадлежащие основателям и партне-
рам ООО “Хажо” доли и имущество на
сумму 28 600 лари. По факту возбуждено
уголовное дело, следствие ведет прокура-
тура Имерети.

А ЛЕС ВСЕ РУБЯТ…
На сей раз в этом уличен житель села

Тхилнари Хелвачаурского района Тенгиз
Думбадзе, который на участке местного
лесхоза без разрешения срубил четыре
дерева ясеня, чем нанес ущерб в разме-
ре 1.181 лари.

Артем ЦАТУРОВ
По материалам пресс-службы

МВД

И НА КАЗИНО
БЫВАЕТ ПРОРУХА…

В результате проведенно-
го недавно рейда сотрудни-
ками столичного управле-
ния Оперативного департа-
мента Финансовой поли-
ции в уклонении от уплаты
налогов в особо крупном
размере уличены два тби-
лисских казино - располо-
женные на пр. Казбеги и ул.
Костава: «Макао» и «Ло-
тос».

Начавшее функциониро-
вать с июня 2004 года кази-
но «Макао» ежемесячно
только в виде фиксирован-
ных налогов должно было
платить государству 42 ты-
сячи лари, но за прошед-
ший период не заплатило в
бюджет ни одного тетри.
Несмотря на то, что казино
расположено на одной из
центральных улиц, работа-
ет открыто, привлекая посе-
тителей ярко горящей рек-
ламой, по непонятной при-
чине ее деятельность оста-
лась «незамеченной» для
налоговой инспекции Ваке-
Сабурталинского района.

Владелец «Лотоса», как
выяснилось, избрал другую
тактику. Налоги он платил,
но только каждый второй
месяц. Руководство «Лото-
са» уличено также в том, что
работают в казино пять сто-
лов, хотя соответствующего
разрешения на это нет. Толь-
ко в августе от госбюджета
были скрыты налоги на 35
тысяч лари. Ведущееся
сейчас дознание должно ус-
тановить не только все
скрытые от бюджета сум-
мы, но и степень ответ-
ственности руководящих и
рядовых работников налого-
вой инспекции Ваке - Са-
бурталинского района, лич-
ности тех, кто, злоупотре-

БУДНИ ФИНАНСОВОЙ ПОЛИЦИИ
бив служебным положени-
ем, способствовал процве-
танию нелегального бизне-
са и присвоению принадле-
жащих бюджету средств.

В обоих казино проведе-
ны обыски, изъято большое
количество документально-
го и видеоматериала.

НАЛОГИ НЕ ПЛАТЯТ
И В РУСТАВИ…

Уголовное дело по факту
уклонения от уплаты нало-
гов в особо крупном разме-
ре возбуждено в отноше-
нии руководства АО «Рус-
тавский металлургический
комбинат» (генеральный
директор - Нодар Гванберия)
сотрудниками отдела Опе-
ративного департамента по
Квемо Картли. Руководство
фирмы на протяжении мно-
гих лет не удерживало подо-
ходный, социальный и НДС
налоги из зарплаты сотруд-
ников, чем нанесло ущерб
государственному бюджету
на сумму 167.958 лари. Те-
перь АО в виде штрафов
предстоит заплатить
552.330 лари.

И В РАЧЕ…
Уголовное дело по факту

уклонения от уплаты нало-
гов в крупном размере воз-
буждено сотрудниками от-
дела Оперативного департа-
мента по Имерети - Рача в
отношении руководства
расположенного в Амброла-
урском районе специализи-
рующегося на выработке
электроэнергии ООО «Ре-
цеулаГЭС», на которое в
пользу бюджета начислено
145 тысяч лари.

… И В «БРОДВЕЕ»
Сотрудниками Имере-

тинского отдела установле-
но, что руководство зареги-
стрированного в Зестафо-
ни и торгующего со складов
Батуми продуктами и пром-
товарами ООО «Бродвей»
скрывало налоги. В отноше-
нии генерального директо-
ра фирмы Тамаза Махатад-
зе возбуждено уголовное
дело, а с «Бродвея» в пользу
бюджета сейчас причита-
ется 34 тысячи лари.

БЕРЕГИСЬ
МОШЕННИКОВ!

Такие плакаты впору ве-
шать рядом с дорожными
указателями. Может быть,
в этом случае Анзор Ломая
хорошо бы подумал, преж-
де чем одолжить Гиоргию
Пипия свой автомобиль
ВАЗ-2106. А спустя некото-

рое время Ломая узнал, что
Пипия его машину продал.

Еще более беспардонно
надули мошенники жителя
села Ратевани Болнисского
района Малхаза Эрадзе. В
начале августа к нему явил-
ся неизвестный, который
представился Гией Силагад-
зе и предложил крестьяни-
ну помочь в сдаче его пше-
ницы на столичный мель-
комбинат «Мзекабани».
Они договорились, что
Эрадзе подготовит 48 тонн
пшеницы, за которые полу-
чит 20 тысяч лари. 12 авгус-
та Эрадзе привез пшеницу
в Тбилиси ко входу на мель-
комбинат «Мзекабани», где
его ожидал Силагадзе. Тот,
взяв пшеницу и документы,
вошел в мелькомбинат, и
после этого Эрадзе ни пше-
ницы, ни самого Силагадзе
больше не видел.

Сотрудниками столично-
го управления установлено,
что пшеница действительно
была сдана на мелькомби-

нат, но оформлена на имя
Теймураза Клдиашвили,
который получил только
часть суммы - 12 тысяч
лари. Сейчас этот «Силагад-
зе-Клдиашвили», есте-
ственно, скрывается. В обо-
их случаях финансовой по-
лицией возбуждены уголов-
ные дела по факту мошен-
ничества.

НАРУШИТЕЛИ
ОШТРАФОВАНЫ

Сотрудниками отдела
Финансовой полиции по
Мцхета - Мтианети задер-
жана автомашина ГАЗ, гру-
женная различными продук-
тами, которые Русудан Чка-
реули везла в  Тбилиси. На-
рушительница оштрафова-
на на 3.360 лари. В другом
случае сотрудниками Кахе-
тинского отдела Оператив-
ного департамента задер-
жан КамАЗ с 1.800 литров
дизельного топлива, кото-
рые без документов пере-
возил Давид Месхишвили.
Он также оштрафован.

На участке дороги Кута-
иси - Гумати сотрудниками
отдела Оператвиного де-
партамента по Имерети был
задержан груженный брев-
нами  УРАЛ, которым управ-
лял Мамука Чигидзе. Маши-
на переведена в терминал
Имерети, ведется дозна-
ние.

ВЫЯВЛЕНЫ
НОВОГОДНИЕ АФЕРЫ

Основатель занимающе-
гося оптовой и розничной
торговлей ООО «Универсал
бизнес» Нели Меладзе 24
декабря 2003 года за опре-
деленную плату переофор-
мила фирму на Мераба Та-
каландзе. А уже 3 января
2004 года ООО «Универсал
бизнес» закупило из ООО
«Инжкомпания» строитель-
ные материалы стоимос-
тью 90.600 лари, в резуль-
тате чего из Государственно-
го бюджета ею был получен
зачет 15.100 лари в виде
НДС. Сотрудниками столич-
ного управления Оператив-
ного департамента установ-
лено, что ООО «Универсал
бизнес» использовал изго-

товленный ООО «Инжком-
пания» фальшивый налого-
вый документ, чем нанес
ущерб госбюджету в 15 ты-
сяч лари. Возбуждено уго-
ловное дело по статье об
использовании фальши-
вых расчетных карточек.

А ОТОПЛЕНИЯ ЗИМОЙ,
ВИДИМО, НЕ БУДЕТ…

Сотрудниками Опера-
тивного департамента за-
держаны несколько чело-
век, которые срезали про-
ходящие в подземных ко-
лодцах трубы отопления и
по частям ночью вывози-
ли их на машинах. Имен-
но за этим занятием они
и были задержаны возле
церкви в III микрорайоне
Глдани. Задержана и гру-
женная трубами машина,
водитель которой пред-
ставил договор, по которо-
му ООО «Теплохозяйство»
продало эти трубы гр. Ки-
кишвили. В процессе доз-
нания Финансовой поли-
ции предстоит устано-
вить, дал ли кто-либо из
мэрии разрешение ди-
ректору «Теплохозяйства»
Рамишвили разрезать и
продавать трубы. Следует
отметить также, что, как у
продавца, так и у покупа-
теля финансовая доку-
ментация была составле-
на неправильно.

Артем
ГУДЖЕЛАШВИЛИ

По материалам
службы

по взаимодействию
с общественностью

Финансовой полиции


